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ALGUIEN en el Senado está a punto de meterse en
problemas con el equipo de la candidata presidencial
de la 4T

Y ES QUE Claudia Sheinbaum ha enfocado buena
parte de sus esfuerzos a tender puentes con la iniciativa
privada sobre todo para generarles certidumbre y con
fianza a los empresarios Y entre las señales de buena
voluntad que puso en la mesa está la aprobación de
la reforma en contra del contrabando técnico de ropa
que tanto ha afectado a la industria textil nacional

LA INICIATIVA ya estaba consensuada no sólo con
los partidos oficialistas y de oposición sino inclusive
con los propios representantes del sector que ha venido
denunciando cómo llegan contenedores a los puertos
mexicanos cargados de mercancía ilegal Se suponía
que en estos días se aprobaría peeero alguien en
la bancada de Morena decidió frenar el proceso

Y AUNQUE Sheinbaum seguramente no está enterada
de ese impasse lo más probable es que le toque a ella
el reclamo de los empresarios textileros

LUEGO del artero homicidio de la morenista Gisela
Gaytán en Celaya la controversia sobre la seguridad
de los candidatos ha venido escalando De entrada
en Guanajuato la responsabilidad por el homicidio
se la avientan como bolita entre el estado la Federación
y las autoridades electorales
PERO en otros estados se están dando discusiones

similares como en Chihuahua donde la goberna
dora Maru Campos se quejó de que la Secretaría
de Gobernación se lavó las manos y les endilgó a los
gobiernos locales la responsabilidad de proteger y velar
por la integridad de los aspirantes a cargos de elección
popular

Y EN Jalisco también ya hubo tironeo luego de que
la priista Laura Haro acusó indolencia y falta de aten
ción del gobierno estatal La respuesta de la administra
ción de Enrique Alfaro vino de inmediato en términos
bastante duros acusando a la candidata de tener un do
ble discurso y exhibiendo que le han brindado acompa
ñamiento de seguridad 161 veces tanto como dirigente
tricolor y como aspirante
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PUEDE parecer mucha grilla pero estando vidas en
juego toda precaución es poca

UNA DE las elecciones que pintan para ponerse compli
cadas o divertidas según se quiera ver es la pelea por
la alcaldía de Coyoacán Ahí compiten el actual alcalde
que busca la reelección Giovani Gutiérrez por la
coalición PAN PRI PRD la ex priista y ahora morenis
ta Hanna de Lamadrid y la emecista Sofía Margarita
Provencio

DE HECHO la aspirante naranja ya denunció a la
guinda por presuntos actos anticipados de campaña
mientras que la morenista además se ha enfrentado
a los inconformes de su propio partido y trae un pique
diario con su contrincante prianista Así que compren
un vaso de esquites y disfruten el show
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Enojo panista por falta
de fondos para campañas

Nos platican que es creciente el enojo en una
parte de la militancia del PAN principalmente can
didatas y candidatos al Congreso Nos cuentan que
de los 2 millones de pesos que el INE fijó como to
pe de campaña la dirigencia nacional les dio 500
mil pesos de los cuales les entregó en marzo 350
mil y el resto primero dijeron que se los darían en
abril pero se los pasaron hasta mayo Nos dicen
que muchos ya se gastaron la primera parte y es
peraban recibir los 150 mil en abril pero ahora no
tienen fondos para seguir recorriendo sus distritos
Lo que más les molesta aseguran es que el Comité
Ejecutivo Nacional les prohibió rebasar el millón de
pesos en gastos es decir que solo pueden conse
guir en apoyos externos medio millón y no saben
qué pasa con el otro millón que les autorizó el INE
incluso hay quienes creen que la dirigencia que en
cabeza Marico Cortés está haciendo un guardadi
to para lo que se ofrezca

Morena quiere nacer un favor
al gobernador de Yucatán

La solicitud que hizo Morena para que el gober
nador de Yucatán Mauricio Vila deje su encargo
para mantener su candidatura al Senado le podría
resultar contraproducente pues significaría que el

mandatario panista podría irse a
hacer campaña de cara al 2 de
junio Nos hacen ver que los lo
gros del gobierno yucateco en
seguridad inversión desarrollo
social y salud han sido destaca
dos incluso por el presidente
Andrés Manuel López Obra
dor por lo que tenerlo abierta
mente promoviendo esos resul
tados podría complicar aún más
el escenario para la autollamada

Cuarta Transformación en la península pues la de
signación de personajes externos a Morena en can
didaturas clave detonó una crisis entre la militancia
que puso ya en jaque al partido en esas tierras

Slieinbaum y Gátvez frente
a la comunidad estudiantil

Nos comentan que la candidata de Morena
Claudia Sheinbaum acudirá el lunes con la co
munidad del Instituto Politécnico Nacional IPN
para llevar sus propuestas y contestar preguntas
de los estudiantes Será la primera vez en la cam
paña que Sheinbaum acuda a un diálogo con es
tudiantes pese a las invitaciones que le han he
cho universidades privadas También será un día
de contrastes pues mientras la candidata del par
tido en el poder acude a una institución educati
va pública ese mismo lunes la abanderada de la
oposición Xóchitl Gálvez realizará un diálogo
con alumnos de la Universidad Iberoamericana
institución que ha organizado eventos con los
candidatos presidenciales en los últimos sexenios
Lo interesante será su discurso pues un día antes
se habrá llevado a cabo el debate presidencial

Decisión inteligente de Denise
Maerker y Manuel López San Martín

Nos hacen ver que Denise Maerker y Ma
nuel López San Martín estaban siendo objeto
de una polémica por su moderación del debate
esta vez por el pago de hasta 100 mil pesos que
se tenía previsto como honorarios por su trabajo
en el primer debate presidencial Sin embargo el
Instituto Nacional Electoral aclaró que ambos pe
riodistas renunciaron a la remuneración econó
mica como ocurrió con algunos moderadores en
2018 Excelente decisión de doña Denise y don
Manuel Inicia la cuenta regresiva para el encuen
tro del próximo domingo
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Que la candidata presi
dencial de la coalición Fuer
za y Corazón por México Xó
chitl Gálvez descongeló a los
ex gobernadores del Estado de
México Arturo Montiel y Cé
sarCamacho Quiroz quienes
participarán activamente en la
entidad para conseguir votos
en su calidad de otrora jefes
en turno del grupo Atlacomul
co Sin embargo la abandera
da sigue dejando en el aire los
dos millones 800 mil votos que
obtuvo en la elección del año
pasado a la gubernatura mexi
quense Alejandra del Moral
quien sigue sin asistir a los ac
tos en ese territorio

Que hablando de ese chan
garro la hidalguense debió pa
gar factura por lanzar sin red de
protección a su hijo Juan Pablo
Sánchez a las grandes ligas de la
política nombrándolo y defen
diendo su quehacer como coor
dinador de jóvenes de frente y
un episodio de hace un año del
chico enfiestado revivido con
un video acabó echándolo de la
arena Beatriz Gutiérrez Mü
11er esposa de Andrés Manuel
López Obrador envió un abra
zo aljoven y pidió a los políticos
jugar limpio en la campaña

electoral

Que el presidente López
Obrador ha pedido a su equipo
de trabajo mantener como prio
ridad el combate a la inseguridad
para lograr consolidar el proyec
to de la cuarta transformación
pero el reto actual para los fun
cionarios es dejar claro que los
índices delictivos van a la baj a y
sobre todo que el fenómeno se
encuentra focalizado en regio
nes específicas del territorio na
cional Yes quevale recordarque
el propio mandatario indicó que
si no se mejoraba la inseguridad
se perderíacualquierotro legado
dela4T

Que en oficinas de la Supre
ma Corte de Justicia de la Na
ción hay mucha molestia por
que se comenta que la ministra
Lenia Batres Guadarrama ha
utilizado al máximo tribunal de
justicia como atril político en
lugar de dedicarse a estudiar y
resolver los temas de interés na
cional Dejan claro que minis
tros jueces y magistrados tie
nen todo el derecho de expresar
sus ideas pero ni uno de ellos
aseguran milita como si fuera
de un partido como lo ha hecho
yexternado ella mmm
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ILa descomposición de un estado Veinte
muertos o 10 hacen una gran diferencia

Fuera de dimes y diretes entre que si en Chiapas
hubo muchos muertos o poquitos lo cierto es que
desde que llegó Rutilio Escandón a gobernar la
entidad ésta no conoce la paz Entre los llamados
motocicletos y los ataques a diestra y siniestra

los levantarles y personas sacadas de sus casas lo
cierto es que la lucha entre cárteles no deja vivir
en paz a la gente que antes sólo luchaba por ser
reconocida pero ahora se exilian y se esconden en
la selva Mientras para don Rutilio Escandón como
siempre ha dicho Chiapas no está en guerra está
en paz Ándele pues

2 Desfalco e impunidad La Conade enfrenta
acusaciones graves de corrupción bajo

el liderazgo de Ana Gabriela Guevara con un
presunto fraude de millones de pesos en servicios
de limpieza inexistentes La Auditoría Superior de
la Federación reveló pagos injustificados a Rapax
S A de C V sin evidencia de servicios acordados El

desvío de recursos públicos es lo que mejor le sale
a la exatleta La implicación de altos funcionarios
como la señora Guevara sin consecuencias
tangibles demuestra cómo la corrupción permea
instituciones clave minando la confianza pública y
desviando fondos destinados al bienestar social y
deportivo Y dijeron que no eran iguales

3 Impresentables Como casera en 2023 Nora
Ochoa acudió a un mandato judicial para que

la senadora entonces morenista Claudia Balderas
abandonara su casa en la que vivía sin pagar renta
y con una deuda de 210 mil pesos La legisladora
meses después se cambió al PRI Con nueva

playera ayer interrumpió de manera grosera al
senador Ricardo Monreal La neopriista no le dejó
expresarse con libertad en el pleno y la presidenta
del Senado Ana Lilia Rivera la conminó a dirigirse
con respeto algo que Balderas desconoce Monreal
quería defender a Rocío Nahle y aunque es tiempo
perdido no se vale que lo interrumpan así

4 Perdidos Los acontecimientos en Colima
afectan a otros territorios La débil

estrategia de seguridad implementada por el
gobierno de Indira Vizcaíno sigue trayendo
desgracia La mañana de ayer se registraron
varios enfrentamientos entre civiles armados y
elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional

y de la Guardia Nacional en la frontera de Colima y
Michoacán Se reportaron detonaciones de armas
de fuego Autoridades de la junta municipal de
Cerro de Ortega en Colima cerraron sus oficinas y
recomendaron a comerciantes cerrar sus negocios
así como a la población a resguardarse Otro estado
en absoluta indefensión

5 Aviadora guinda La tensión entre las
senadoras Lilly Téllez y Citlalli Hernández ha

sido palpable a través de sus intercambios en redes
sociales y discursos en el Senado Hay profundas
divisiones políticas LillyTéllez del Partido Acción
Nacional ha utilizado su plataforma para lanzar
acusaciones contra miembros del Morena incluida
Citlalli Hernández acusándolos de variados temas
como ausentismo y asociaciones con el crimen
organizado Esta vez Téllez revela que la morenista
no acude a su curul pero sí a los servicios médicos
donde pide justificantes Le pagamos a senadores
que tienen un alto porcentaje de faltas Por eso
estamos así
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Pepe Grillo

Pésima estrategia
en AICM

Los colombianos están pasando las de Caín
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad
de México Turistas que vienen en tours pre
viamente pagados lo mismo que quienes vie
nen a conciertos o de visita a viejos amigos
son devueltos sin una explicación verdadera

Muy al estilo militar cuando el encar
gado de la revisión dice este no pasa no
hay poder humano que impida al colom
biano verse confinado en una habitación

incómoda hasta que finalmente es mon
tado en un avión de vuelta a Sudamérica

Quisquilloso maleducados y con una cuo
ta de poder que no saben usar en verdad
alguien cree que esto disminuye el tráfico de
sustancias o de personas entre ambos países

Simpatíaporeldiablo
Edgar Veytia se alió con el crimen organiza
do cuando fue fiscal de Nayarit Era temible
lo apodaban El Diablo Una jueza de Nueva
York le detectó una cualidad que pocos co
nocían resultó ser buen cantante

Veytia fue testigo clave en el juicio en
contra de Genaro García Luna Cantó a

capela sin desafinar nunca Su premio no
tardó en llegar Lajusticia de EU que tie
ne sus peculiaridades le redujo su sen
tencia a la mitad Tenía una condena de

20 años se la redujeron a 10 y como ya
tiene 7 años detenido dentro de tres po
drá recuperar su libertad

El ex fiscal fue detenido por agentes del
FBI en el aeropuerto de San Diego en Cali
fornia por conspirar para introducir droga
a Estados Unidos La pregunta es si El Dia
blo tiene cuentas pendientes con la justicia
mexicana o podrá regresar sin problemas a
la Bahía de Banderas

Fiscalmilitar enGuerrero
El Ejército mantiene el control de la fiscalía
de Guerrero

Persiste la tensión con el gobierno de
Guerrero después de que la gobernadora

Evelyn Salgado decidió sacrificar a la ante
rior fiscal Sandra Luz Valdovinos egresada
del instituto armado

Zipacná Jesús Torres toma su lugar
Tiene el grado de coronel y conoce el es
tado Su nombramiento fue producto de
un acuerdo político en el Congreso local
que registró una votación de 43 1 que ca
si nunca ocurre

Dicen los que saben que en Lomas de So
telo se barajaron varias opciones incluso
presionar para que Valdovinos se quedara
pero para normalizar cuanto antes la situa
ción se optó por Torres que es un cuadro
probado

Guerrero es un polvorín Requiere para
subsistir de la llegada al estado de miles de
visitantes que reanimen la industria turísti
ca principal fuente de ingresos de la pobla
ción Los principales destinos turísticos tie
nen que custodiarse como instalaciones es
tratégicas justo eso son

Todo lo que siga seráusado en su
contra
La 4T se moviliza para establecer la versión
de que el asesinato de la candidata de More
na a la alcaldía de Celaya es culpa del gober
nador panista de la entidad no del gobierno
morenista del país

El propio presidente López Obrador
marca la pauta Declaró que Guanajua
to está totalmente fuera de control Es su

punto de vista Qué pensará de la situa
ción en Guerrero Morelos Michoacán
Zacatecas Chiapas y otros estados gober
nados es un decir por morenistas

Todo lo que diga puede ser usado en su
contra Le quiere sacar raja política a la eje
cución de Celaya pero qué dirá cuando se
ataque a candidatos de estados gobernados
por Morena como ya ha ocurrido

UNAM paridaddegénero
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La doctora Sonia Venegas es apenas la se
gunda mujer en la historia de la Facultad de
Derecho de la UNAM en alcanzar el puesto
de directora

De manera paulatina pero persistente la
Universidad se acerca a la paridad de géne
ro en puestos directivos No hay que olvidar
que en la matrícula de la UNAM hay más es
tudiantes mujeres que hombres

Hace pocas semanas la doctora Ana
Carolina Sepúlveda fue nombrada direc

tora de la Facultad de Mexicana que desde
siempre había sido dirigida por hombres

Entre otras directoras de Facultades se

pueden mencionar a Carola García de Cien
cias Políticas Lorena Rodríguez de Econo
mía Marina Elena Teresa Medina Mora de

Psicología Mary Francés Rodríguez Van
Gort de la Facultad de Filosofía y Letras

La paridad de género es un proceso irre
versible en esa casa de estudios

pepegriIlo cronica com mx
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Sin fuero sin blindaje

Finalmente el Congreso de Moro
los aprobó la licencia temporal al
gobernador Cuauhtémoc Blanco
para quebusque un escaño en
la Cámarade Diputadosen la
próxima elección Pero aunque
a primera vista pareciera un
triunfopara el exfutbolista el
haber libradoel trámite sin tanta

complicación lo cierto es que se
encuentra en territoriopeligroso
puesto que en su cálculopolítico
contemplaba seguir en funciones
y posteriormente continuar con
elfuerofederal Ahora lo cierto

es que va a quedar expuesto
durante algunos meses y no son
pocas lasvocesque apuntan a que
puedan ser ejecutadas órdenesde
aprehensión por anomalías du
rante sugestión No olvidemos su
pleito cantado con el fiscal estatal
Atentos

Se mueven operadores
en Miguel Hidalgo

En la alcaldía Miguel Hidalgo las
cosas no pintan muy bien para
Morena yes que varios de sus
operadores territoriales nos di
cen continúan dejando el chaleco
guindapara ponerse la camiseta
de la alianzaVapor la CDMX y
apoyar a Mauricio Tábe en su cam
paña por la reelección Hace un par
de semanas ya varios operadores

territoriales de Morena mostraron

su descontentocon la 4T y el re
levogeneracional que encabeza
Miguel Torruco para apoyar a
MauricioTábe quien cuenta con
la aprobación ciudadana para re
petir un segundoperiodoal frente
de una de las alcaldías de mayor
importancia en la capital del país

Proyecto utópico

Parece que las Utopías una de las
propuestas de la candidata Clara
Brugada al Gobiernode laCiudad
deMéxico podrían quedarse solo
en eso enutopíaAl menos en el
pueblo de SanLorenzoTezon
co cuyos habitantes mantienen
abierta una pugnajudiáál pues
reclaman que la UtopíaTezontlí se
habría construido de manera ilegál
en Iztapalapadurante su gestión
como alcaldesa En el expediente
1103 2019 del Juzgado Décimo de
Distrito en Materia Administrativa

de la Ciudad de México se detalla

un posible liso irregular desuelo
Las Utopías han sidopresumidas
por Brugada pero también por la
candidatapresidencial de More
na ClaudiaSheiiibaum Otro tema
a tener en cuenta nos dicen es que
en estos espacios se contemplan
albercas sin embargo el panorama
de escasezdeagua bien podría
representar otra seria dificultad
Veremos
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Hijos de

Xóchitl Gálvez se equivo
có metiendo a sus hijos
en la campaña El video

de los desplantes de su hijo Juan
Pablo tras una borrachera en Po
lanco hace un año no hubiera te
nido la relevancia que tiene si ella
no lo hubiera vuelto cancha re
glamentaria para el escrutinio
público el hijo es mayor de edad
tiene 26 años ocupaba hasta
ayerun cargo directivo en lacam
paña presidencial y esa como to
das las campañas estáfinanciada
con dinero público Puso a su hijo
en una posición vulnerable y se
puso vulnerable ella

La filtración del penoso video
tiene varios efectos inmediatos
que favorecen al cuartel de
Sheinbaum

1 Refuerza en el electorado la
caricatura que el presidente ha
hecho de la oposición un grupo

de ricos abusivos que quieren
mantener sus privilegios

2 Recuerda aunaclase media
trabajadora a la que Xóchitl es
táurgidaen conquistar porqué
votaron por AMLO por el fin de
ese clasismo racismo discrimi
nación ese reino de los ricos etc
Y así diluye el costo político de lo
que han enfrentado este sexenio
escasez de medicinas inseguri
dad récord

3 Intenta emparejar la can
cha en lo que tiene que ver con
escándalos de los hijos que es
taban claramente resultando

cada vez más costosos para el
presidente

4 Y merma a Xóchitl Gálvez
de cara al debate A fin de cuentas
es la mamá del joven que hace el
desfiguro Claro que le pega en el
ánimo de cara al debate del do
mingo undebate al que porcierto
se ve que Sheinbaum le tiene pá
nico Jugueteó con la idea de no
ir impugnó a la institución aca
démica que recolectó las pregun
tas de redes sociales impugnó al
único moderador que no escogió
ella pero que ya había aceptado
impugnóque las preguntas lasva
yan a seleccionar los moderado
res y ahora este video

5 Pone a la candidata opo
sitora a la defensiva cuando
tendría que estar a la ofensiva

De cara a la contienda presi
dencial del 2024 hoy se debate
qué hijos se han portado peor Si
los de lacandidataopositora o los
del candidato del oficialismo el
presidente pues pero todo mun
do sabe que la campaña es él

Qué es peor lacorrupción de
los hijos de AMLO o el clasismo
del hijo de Xóchitl La impuni
dad de los juniors del obradora
to o el machismo prepotente del
júnior opositor Cómo se com
paran el hijo que ante un video
borracho da la cara se disculpa
y renuncia a la campaña y los
hijos que guardan silencio tras
ver exhibidas sus casas de lujo y
los contratos que canalizaron a
sus íntimos amigos para volver

los multimillonarios Vale más
la mamá que obliga a su hijo a
enfrentar las consecuencias o el
papá que encubre las trapace

rías de sus muchachos
Porque este video puede te

ner dos efectos búmeran
El primero es que la estrategia

del obradorato había sido mini
mizar la conversación sobre los
hijos de AMLO Ahora hasta los
voceros del oficialismo le entran
al debate de las comparaciones Y
en la competencia de juniors la
triada de Andy Bobbyy José Ra
món López Beltrán llevan veinte
años ejerciendo de mirreyes al
amparodelpapá Unacosaesuna
noche de borrachera y otra cosa
es la casa gris con alberca de 23
metros y los contratos multimi
llonarios de El Clanenmedicinas
Dos Bocas y el Tren Maya

El segundobúmeranes que el
video tiene un aroma de guerra
sucia y abre una puerta peligro
sa cuántos videos de cuántos
hijos enfiestando a lo grande
empezarán a circular Porque
todo mundo sabe historias
SACIAMORBOS

ConoceránRocíoNahleysu es
poso a Amílcar Olán
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AMLO cuestionaba al PRI por el uso
de recursos públicos para repartir ayudas
personalizadas pero ya en el gobierno
adoptó la misma estrategia

Comprar votos
Desquiten todo lo que se pueda

porque es dinero del pueblo
pero cada quien vote por lo que dicte

su conciencia

Andrés Manuel López Obrador
25 06 2012

Allá en los noventa cuando An
drés Manuel López Obrador
era presidente nacional del

PRD explicó en una entrevista cómo
él PRI se mantenía en el poder pese a
sus errores y corruptelas Han habi
do cambios szc dijo Ya no utiliza
el PRI los mismos métodos Ya no hay
robo de urnas ya no hay falsificación
de actas ya no hay carruseles Ahora
hay un procedimiento moderno pa
ra decirlo en términos tecnocráticos

Cuál era ese procedimiento mo
derno para mantenerse en el poder
sin las viejas prácticas Utilizar el
presupuesto público Ellos apuestan
mucho a derramar recursos para crear
un ambiente artificial de prosperidad
Utilizan recursos para dar ayudas per
sonalizadas y obtener los votos Esa
es la esencia de la nueva estrategia del
PRI y del gobierno al grado de que si
el PRI no utiliza el presupuesto públi
co no ganaría

Mario Vargas Llosa lo dijo de otra
forma en agosto de 1990 en el debate
El siglo XX la experiencia de la liber
tad moderado por Enrique Krauze y
transmitido por Televisa México es la
dictadura perfecta Tiene las caracte
rísticas de ladictadura lapermanencia

no de un hombre pero sí de un partí
do Y de un partido que es inamovible

La queja de López Obrador sobre
un PRI que utilizaba fondos públicos
para dar ayudas personalizadas y ob
tener los votos se ha desvanecido no
así el aprendizaje En su intención de
reconstruir la dictadura perfecta para
mantener en el poder no a un hombre
sino a un partido ha recurrido al erario
para repartir ayudas personalizadas y
comprar votos Y como el PRI de an
taño está teniendo éxito

Claudia Sheinbaum la candidata
de López Obrador está adelante en
todas las encuestas para la Presiden
cia En la de Reforma del 19 de mar
zo ocupaba el primer lugar con 58 por
ciento seguida por Xóchitl Gálvez con
34 En la de ElFinanciero del 1 de abril
aventajaba con 51 contra 34 Esta últi
ma encuesta también midió las prefe
rencias electorales de quienes se bene
fician o no de los programas sociales
gubernamentales El 64 por ciento de
los beneficiarios dijeron que votarían
por la candidata oficial contra solo 36
por ciento de quienes no reciben es
tos programas Y no son pocos 53 por
ciento de los encuestados dijeron reci
bir ellos o algún familiar un progra
ma social contra 47 que dijeron que no

López Obrador ha ido convencien
do a los beneficiarios y a sus familiares
de que él es personalmente responsa
ble de estos programas Una encues
ta de 2022 de Reforma y Mexicanos
Contra la Corrupción y la Impunidad
señaló que 47 por ciento de las fami
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lias beneficiadas le atribuían el apoyo
a AMLO 40 por ciento al gobierno fe
deral y 14 por ciento a Morena Parte
de la actual campaña es convencer a
los electores que la oposición cancela
ría esas ayudas

AMLO ha edificado en poco tiem
po no solo un partido muy poderoso
sino un movimiento político con orga
nizaciones tan diferentes como el Par
tido del Trabajo de extrema izquierda
aplaudidor de los dictadores Nicolás
Maduro de Venezuela y Kim Jong ün
de Corea del Norte el Partido Verde
convenenciero siempre con quien es
té en el poder o el Partido Encuentro
Social ya desaparecido a nivel federal
evangélico y de derecha El pegamen
to es el poder del Presidente que surge

de los programas sociales
Andrés Manuel tenía razón cuando

era presidente del PRD y cuestionaba
al PRI por el uso de recursos públicos
para repartir ayudas personalizadas El
único problema es que ya en el gobier
no ha adoptado la misma estrategia Y
quizá está mejorando al maestro

VIOLENCIA POLÍTICA
Los morenistas culpan al gobernador
panista de Guanajuato Diego Sinhue
Rodríguez Vallejo y al Organismo Pú
blico Local Electoral OPLE por el
asesinato de la candidata Gisela Gay
tán Sin embargo los estados con más
asesinatos políticos en este proceso se
gún Laboratorio Electoral son Guerre
ro Michoacán y Chiapas los tres mo
renistas A quién van a culpar
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Como anillo al
dedo para Morena
T

a cronología de los hechos exhibe la ruin
H i dad del morenismo en su insidiosaembes

tídacontra la instanciaorganizadorade las
eleccionesenGuanajuato OrganismoPúblicoLocal a
propósito del asesinato de lacandidata Bertha Gisela
Gaytán a la alcaldíade Celaya

El funesto episodio es utilizado parahincar la suer
te al gobierno del panista Diego Sinhue Rodríguez a
quienelpresidente López Obradordice respetar con
traelfiscalgeneral del estado Carlos Zamarripa ycon
tra la más valiosa institución de la democracia mexi
cana el Instituto Nacional Electoral con todo y sus
equivalentes en las 32 entidades los OPL que quiere
desaparecer

Laintenciónesobvia echaralasadortodalacarnepa
raintentaralzarseconlagubernaturaqueAcciónNacio
nalhaconseguidoretenerdesde hace 33 años

El contexto favorece los ataques Guanajuato es la
entidad que registra el mayor número de homicidios
dolosos en el país el fin de semana de 334 el 12 por
ciento el limes 15 porciento de un total de 76 yel mar
tes 23 porciento de 71

La desgracia fue atizada por el ex procurador del
Consumidor Ricardo Sheffield quienpropaló el chis
me de que en el mismo atentado contra Bertha Gise
lahabía sido asesinado también el candidato a regidor
Adrián Guerrero Caracheo

Pero del OPLguanajuatenseylaprotecciónquenotu
volainfortunadacandidataes
toesloquesepuedeprobar

8 de marzo Morena so
licitó al Instituto Nacional
Electoral hacer lo conducen
te para la protección de sus
candidatos a la gubernatura
del estado Alma Alcaraz al
Senado Ricardo Sheffield y

11 para aspirantes a igual nu
mero de alcaldías incluidaGaytán

10 demarzo El ENE notificó lapeticiónal OPLestatal
11 de marzo La solicitud fue turnadaporel OPL a la

Secretaríade Gobierno de Guanajuato
12 de marzo El mismo OPL recordó a Morena que

ese tipo de solicitudes debían hacerse una vez que los
candidatos se hubiesen registrado y este paso se dio
entre elviernes 15y eljueves el 21 demarzo

El registro de leyquedó integrado el sábado 30del
mismo mes

Según Morena el OPL negó la solicitud de segu
ridad argumentando algo incontrovertible que no se
habíainiciadoelperiodo de recepción de registros para
candidaturas de ayuntamientos

LatitulardelOPL BrendaCancholaElizarraraz ex
plica que al recibir la solicitud se hizo lo que marca el
protocolo notificar a la Secretaría de Gobierno esta
tal yque se respondió alpartido conlos fundamentos
legalesde quéhacercon su solicitud

Morenase quejade que del OPL nunca se tuvo res
puestay tampoco unseguimientodelapeticiórí lo cual
no tienesentidoporquelaseguridadpropiamentedicha
nopuedenproporcionarlalas autoridades electorales

Ignoro si entre el mismo sábado 30 yel domingo 31
la Secretaríade Seguridad de Guanajuatopudo garan
tizar la seguridadde los candidatos paraquienes se hi
zo la solicitud pero el lunes 1 de abril en suprimermi
tin asesinaronaBerthaGisela mmm

La obvia intención
es alzarse con la

gubernatura que
el PAN ha retenido
desde hace 33 años
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Distractores presidenciales

Elasesinato de la candidata
de Morena al gobierno de
Celaya Gisela Gaytán

le cayó como anillo al dedo al
presidente Andrés Manuel López
Obrador porhaberse cometido
en Guanajuato que gobierna el
PAN López Obrador continuó
este miércoles con sus ataques al
gobernador Diego Sinhue Rodrí
guez respaldado por su candidata
presidencial Claudia Shein
baum la dirigencia de Morena
y el aparato de propaganda del
gobierno para enfocarse en este
nuevo crimenyresponsabilizarlo
de la ejecución para pártidizar
el crimenydistraer a la opinión
pública

El asesinato es condenable
como censurable su uso político
Pero para entender la estrategia
del Presidente y sus adláteres hay
que separarse del crimen desde
el punto de vista de la pérdida de
unavida yrevisar fríamente los
datos de violencia política en el
actual proceso electoral que de
acuerdo con el segundo reporte
sobre este tema la consultora
Integralia afirma que el proceso
electoral 2023 24ya es el más
violento de la historia moderna de
México

Guanajuato no se encuentra
entre las entidades más violentas
en el periodo donde síestán a
la cabeza Guerrero Michoacán
yMorelos Esto lleva automáti
camente al segundo objetivo del
Presidente que las miradas vean
hacia donde él quiere Si tiene
éxito qué es lo que por no verse
dejará de discutirse
1 Que las entidades más violen
tas del país están gobernadas por
Morenay sus parásitos Guerrero
por Evelyn Salgado Michoacán
porAlfredo Ramírez Bedolla

y Morelos por su protegido
Cuauhtémoc Blanco Salgado es
hija del senador Félix Salgado
Macedonio el poder real en el
estado bajo cuya gestión como
alcalde de Acapulco hace casi 20
años se abrió la puerta a todos
los cárteles de las drogas que
la tocaron y pudrió a Guerrero
Ramírez Bedolla tiene vínculos
con el crimen organizado a través
de un tío yun primo que están
bajo proceso en Florida por sus
presuntas relaciones con Cárteles
Unidos que controlan parte del
territorio michoacano Blanco
ha sido vinculado a criminales y
hasta fotografías se ha tomado
con algunos de ellos
2 El naufragio de Salgado y
el gobierno federal en torno al
secuestroyasesinato de la menor
Camila en Taxco y el lincha
miento de una de las presuntas
responsables López Obrador dijo
que las autoridades municipales
quedaron rebasadas aunque no
mencionó que cuando el alcalde
buscó a la gobernadora por apoyo
ni ella ni nadie en su gobierno
tomaron la llamada por lo cual
podrían ser responsables por
omisión ElPresidentejustificó el
linchamiento porque surgió de
repente pero mintió porque
la cronología de la Secretaría de
Seguridad federal narra cómo
el linchamiento se dio cuando la
gente ubico a los presuntos res
ponsables muymolestos Ya se ha
bía presentado la denuncia por la

desaparición López Obrador dijo
que la Guardia Nacional no llegó a
tiempo para impedirlo aunque en
realidad estaban en Taxco pero
huyeron del lugar del crimen
3 La incompetencia del gober
nador de Sinaloa Rubén Rocha
Moya autor de algunas de las
frases más célebres por insensa
tas en estos tiempos deviolencia
como cuando tras el secuestro
de decenas de personas recien
temente en Culiacán aseguró
que son cosas que pasan En la
comparación con Rodríguez de
quien dijo López Obrador que
gobierna pero no manda Rocha

Moya queda al descubierto Iván
Archibaldo Guzmán líder deios
Chapitas ha dado instrucciones
a través de narcomanías de que
nadie debe producir ni distribuir
el fentanilo yha informado que
su grupo realizó acciones puniti
vas contra delincuentes del fuero
común afirmación que el gober
nador confirmó López Obrador
no aportó ninguna prueba de
quién otro que el gobernador
manda en Guanajuato pero en el
caso de Sinaloa sí se sabe quiénes
lo hacen los hijos de Joaquín el
Chapo Guzmán
4 El control territorial de los cár
teles de las drogas y la sustitución
del Estado cobrando impuestos
vendiendo seguridad en comer
cios ycasas habitación contro
lando los precios de los alimentos
en los mercados y de la industria
de la construcción en destinos de
descansoy turísticos adueñán
dose de las autopistas y carreteras
durante las noches y ordenando
lavida en la Tierra Caliente de
Guerrero yMichoacán en la sierra
de Durango en la Tarahumara
en la costa del Pacífico de Puerto
Vallarta a Oaxaca en el istmo
de Tehuantepec en la frontera
de Chiapas con Guatemala en la
frontera tamaulipeca con Texas
en Zacatecas en zonas en la alcal
día de Iztapalapa yvarias colonias
trendy de la Ciudad de México
5 Las acusaciones de corrup
ción de la candidata de Morena
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al gobierno deVeracruz Rocío
Nahle que prendieron en la opi
nión pública y la publicada tras la
exhibición de facturas y documen
tos que difundió el empresario
veracruzano Arturo Castagné
Couturier en la plataforma X de
dos predios de ocho millones de
pesos adquiridos en los últimosl4
meses Tras estas revelaciones el
candidato opositor JoséYunes
presentó una denuncia en la
Fiscalía Especial para el Combate
a la Corrupción por los probables
delitos de enriquecimiento ilícito
yoperaciones con recursos de
procedencia ilícita donde afirma
que Nahle incrementó de manera
inexplicable su patrimonio y

junto con su esposo y su sobrina
compró inmuebles con unvalor
superior a los 60 millones de
pesos
6 La crisis financiera de Pemex
que es la verdadera bomba que
tienen este y el próximo gobierno
con problemas de pago a sus
acreedores y una caída impor
tante en la producción que obligó
a recortar sus exportaciones en
46 con lo cual dejarán de in
gresar al país casi mil millones de
dólares mensuales con el propó
sito de privilegiar la refinación de
gasolinas en Dos Bocas que aún
no produce un solo barril de gaso
lina pero que apesta por la forma
irregular como Nahle supervisó la
construcción

López Obrador genera distrac
tores para lastimar a la oposición
restarlevotos y allanar el camino
de Sheinbaum a la Presidencia
para evitar que éstos o las revela
ciones sobre la presunta corrup
ción de sus hijos se conviertan
en carpetas de investigación el
próximo sexenio y lo persigan
transexenalmente

Genera disl actores
para lastimar a la
oposición restarle
votos v allanar
el camino de
Sheinbaum
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Sí es la violencia
pendejos

Estamos llegando alpunto donde lopeor
es iguala lo mejor Florestán

Desdeque perdió la Presidencia en
las elecciones dejulio de 2006ytras
el inicio de la declaración de guerra

de Felipe Calderón al crimen organizado Andrés
Manuel López Obrador se convirtió en un evan
gelista declarando durante doce años que de no
haber sido por aquel fraude él habría resuelto
ese problema sin las decenas de miles de muer
tos de sus hoy antecesores

Desde que se levanta esa estadística oficial en
el sexenio de Carlos Salinas 1988 94 los homi
cidios dolosos sumaron 76 mil 767 con Ernesto
Zedillo 1994 2000 80 mil 671 conVicente Fox
2000 06 60 mil 280 con Calderón 2006 12

120 mil 463 Enrique Peña Nieto 2012 18 156
mil 66 y al día de ayer en los cinco años cuatro
meses de López Obradoralcanzaron 183 mil 279
calculando una proyección de 200 mil al termi
nar sugestiónel 30 de septiembre

Es decir su gobiernohasido elmásviolento de
los que le antecedieronyeso es algo que con las
desapariciones que en su gestión alcanzan una
de cadados de las 102 mil registradas desde 1984
no tolera no digiere no quiere reconocer

Aesto hayque añadir el agravante de sus pro
mesas incumplidas como candidato presidente
electoyconstitucional de acabarcon laviolencia
con su solo arribo a la Presidencia de reducirlos
a lamitad yaen supalacio

Y no Nada La violencia es hoy su ma

yor adeudo social y político moral
Su motor ha sido la impunidad y el empodera
miento del crimen organizado en presencia
fuerza capacidad de fuego extensión territorial
y mando político lo que se niega a reconocer a
mencionar

Pero por más que diga lo contrario o trate de
negar ahí están los muertos de testigos más de
183 mil al día de ayer y sumando Les digo es la
violencia pendejos
RETALES

1 RECORTE En el afán de que Dos Bocas em
piece a refinaren este gobierno Pemexrecortará
de 989 mil a 553 mil barriles diarios la exporta
ción de crudo porque no hay suficiente produc
ciónpara los dos frentes lo exportan o lo refinan
con lo que dejaráde ingresar mil millones de dó
lares al año 34millones al día
2 FALLA El Tren Maya tiene unaserie de pro
blemas por la falta de planeación que inició con
el presupuesto que en 2019 se informó sería de
150 mil millones de pesos y datos de Hacienda
del año pasado ya lo colocaban por encima de
los 550 mil millones De ahí derive usted lo que
quiera a partir de que no hay modo de hacerlo
rentable en menos de treinta años de lograrlo
entonces claro y
3 HORARIO No cabe duda que Samuel García
está cavando dos tumbas electorales la federal
del 2 dejunio yla de su esposa Mariana a la alcal
día de Monterrey Es delirante el anuncio de que
será gobernador de las 9 a las 17 para dedicar el
resto del día a las campañas lo que anuncia un
delito electoral wk

Nosvemos mañana pero enprivado
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Ayer a mediodía se publicó en las redes un video donde apa
rece Juan Pablo Gálvez en las afueras de un antro capitalino
peleándose con los cadeneros del lugar El hijo de la candidata
presidencial opositora claramente está borracho drogado o
ambos Despotrica todo tipo de groserías y trata de agarrarse
a golpes con uno de ellos

Es sin duda un video patético de un joven clasista
descontrolado

No es gratuito que este video haya salido en vísperas del
primer debate presidencial que se llevará a cabo el domin
go que viene Alguien de la campaña de Claudia Sheinbaum
quería pegarle a Xóchitl Gálvez con el video de marras

La campaña de la candidata opositora hizo
creo un buen control de daños

En menos de tres horas salió otro video del mis

mo Juan Pablo explicando que esto había sucedido
hace más de un año que él se arrepintió de lo suce
dido y ofreció disculpas a los cadeneros afectados
Más aún anunció que se retiraba de la campaña de
su madre donde se desempeñaba como coordina
dor de las redes juveniles a favor de Xóchitl

Como todos nosotros el chavo se equivocó se
disculpó y asumió las consecuencias En este país
en que pocos se hacen responsables de sus actos
fue lo que tenía que hacer

También aparecieron videos antiguos de
Xóchitl donde había hablado del alcoholismo de

su hijo y lo duro que había sido enfrentarse a un
vástago cuya vida estaba a la deriva en ese momento

En una entrevista banquetera Gálvez afirmó ayer que
como a ella no le habían encontrado nada tenían que recu
rrir a videos de su hijo

En suma hubo respuestas y consecuencias por eso creo
que fue un buen control de daños

El golpe sin embargo estaba dado Ya sabemos que el lo
pezobradorismo juega duro A ellos sí les gusta atacar pero
cuando son objeto de ataques se quejan de lo que errónea
mente llaman como guerra sucia Como en tantos temas
son unos hipócritas

Claramente están preocupados por lo que pueda ocurrir el
domingo que viene en el debate

Para Xóchitl este evento debe convertirse en un punto de
inflexión de su campaña Se le está acabando el tiempo para
alcanzar a Claudia en las encuestas Gálvez es la candidata

obligada a matar o morir si se me permite esta expresión
No sé si el formato acordado por el INE le dé la oportuni

dad de lanzarse duro en contra de Claudia Pero como sea
Xóchitl debe hacerlo Como recomienda el manual de las
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campañas no sólo atacar las debilidades de la exjefa del Go
bierno capitalino sino sus fortalezas

A Sheinbaum la oposición la ha tratado bastante bien No
han usado por ejemplo el tema de la caída de la Línea 12 del
Metro que dejó 27 muertos Esta obra se construyó durante el
gobierno de Ebrard y se derrumbó en el de Claudia O fue
un error en la edificación o en el mantenimiento o en ambos

Material conocido para atacar a Sheinbaum existe Tam
bién a López Obrador El reto es cómo dar los golpes para
desequilibrar a la candidata morenista

Por lo pronto la campaña de ésta ya lanzó el primer leñazo
con el video de Juan Pablo Es muy claro el mensaje

Y es que Claudia es la candidata que tiene
más que perder en el debate Si por ella fuera no
asistiría al evento Como no se ha presentado a
universidades o actos organizados por el sector
privado Con mucha disciplina se ha dedicado a
administrar su ventaja en las encuestas

Pero el domingo tiene que comparecer y de
mostrar que está lista para ser la primera Pre
sidenta de México Que tiene el carácter y los
argumentos para defenderse de los ataques que
pueda recibir de Xóchitl porque no creo que el
tercer candidato Jorge Álvarez Máynez vaya a
atacarla MC está jugando el papel de dividir a la
oposición para fortalecer al oficialismo

A lo largo de su carrera profesional y política
Xóchitl ha sido una mujer que se crece con el

castigo En una de ésas lo del video de su hijo la envalentona
y le da más fuerza para salir a atacar a Claudia el domingo
en el debate

Si es así será interesante ver la reacción de Claudia quien
hasta ahora ha hecho campaña entre algodones Ella tiene
todos los incentivos para no pelearse y presentarse como si
ya fuera la próxima presidenta Utilizar el debate para que la
gente compruebe que lo único que le falta es ponerse la banda
presidencial No subirse al ring con los perdedores sino mos
trarse como la inminente jefa del Estado

Pero si no contesta los ataques o lo hace mal corre el ries
go de que el debate se convierta en un punto de inflexión
donde Xóchitl comience a subir en las encuestas a expensas
de las preferencias a su favor

El debate comenzó ayer con el video Por lo que se aprecia
va a estar bueno

X leozuckermann

Juan Pablo
Gálvez

despotrica y trata
de agarrarse a
golpes Es sin
duda un video
patético de un
joven clasista
descontrolado
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El hijo del Mayo Zambada El Grande y otros notorios nar
cotraficantes que atestiguaron en los juicios de la Fiscalía de
Nueva York contra el Chapo Guzmán y Genaro García Luna
están en libertad con condenas reducidas y a pesar de tener
procesos abiertos en México se han quedado en Estados Uni
dos con identidades protegidas

Ahora nos enteramos de que el exfiscal de Nayarit Edgar
Veytia que fue uno de los más corruptos fiscales de las últimas
décadas en México que trabajó con narcotraficantes usurpó
propiedades robó y mató y que estaba sentenciado a 20 años
de prisión en Estados Unidos obtuvo una reducción de diez
años a su condena y podría quedar en libertad en 2027

Veytia obtuvo una reducción tan sustancial de su condena
porque lo pidió la misma Fiscalía por su sustancial colabo
ración en la investigación contra García Luna y en el caso
contra el general Salvador Cienfuegos Es la misma que quedó
entrampada por las denuncias de manejos políticos en ambos
casos en el de García Luna con una solicitud de la defensa de

que se anule el juicio ya realizado y en espera de sentencia y
en el caso del general Cienfuegos absuelto de unas acusacio
nes sin fundamento alguno Pero la Fiscalía de Nueva York y la
agencia antidrogas siguen jugando a la política y buscando un
maxiproceso contra México que si Trump fue en su adminis
tración donde se ideó esa estrategia regresa al poder se podrá
reeditar a partir de enero próximo y con nuevas autoridades
en la Unión Americana y en México

El Diablo Veytia fue un personaje terrible que trabajó abier
tamente con grupos del crimen organizado y puso la Fiscalía
de Nayarit a su servicio y el de los grupos criminales Cuando
investigamos los crímenes cometidos por Veytia en Nayarit nos
amenazó y mandó amenazar por criminales a Bibiana Belsasso
y a este autor lo mismo que a nuestros reporteros Estábamos
investigando entre otros el despojo que había sufrido el em
presario Eduardo Valencia en Nuevo Vallaría en un caso que
le costó a ese empresario 50 meses de cárcel dos intentos de
asesinato el robo de su patrimonio y que ahora 11 años des
pués finalmente ha podido ganar luego de la intervención de
la justicia federal y de organismos internacionales como la Corte
Interamericana de Derechos Humanos

Dicen que Veytia no fue detenido sino que se entregó en
San Diego cuando estaba a punto de terminar su gestión en la
Fiscalía Puede ser lo cierto es que en 2016 rápidamente co
menzó a trabajar con la DEA y la Fiscalía estadunidense para
tratar de reducir sus condenas Y con el paso del tiempo en la
medida en que esa agencia y la Fiscalía tenían nuevos casos
a ellos iban adaptando los testimonios del exfiscal nayarita

Todo había comenzado en 2015 Unas horas antes de que
asumiera la presidencia de Estados Unidos Donald Trump el
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gobierno de Peña Nieto le hacía al nuevo presidente un regalo
muy especial era extraditado a la Unión Americana Joaquín
El Chapo Guzmán

La extradición de El Chapo abrió la oportunidad de concretar
lo que siempre habían tenido como objetivo los funcionarios
antidrogas de la Unión Americana un maxiproceso contra Mé
xico sus gobernantes militares y funcionarios La idea era que
el juicio del Chapo abriría como había ocurrido en el pasado
con los de los grandes capos de la mafia una cascada de inda
gatorias detenciones delaciones que exhibieran y pusieran en
el banquillo en ese maxiproceso a todos los presuntos respon
sables del tráfico de drogas de México hacia Estados Unidos La
estrategia se planteó con mucha claridad sería como aquellos
de la mafia en Nueva York habría un juzgado que se encargaría
de todos los casos un fiscal Richard Donahue sería el encar
gado de llevar los procesos y la DEA sería la que los alimentaría
con testigos protegidos Los hubo mexicanos colombianos an
tiguos enemigos y viejos aliados del Chapo Los más importan
tes el hermano y el hijo del Mayo Zambada Pero cuando en el
juicio la defensa del Chapo quiso involucrar a testigos que eran
parte del narcotráfico estadunidense ni el juez Brian Cogan
ni el fiscal Donahue lo permitieron argumentado que no era
el objetivo del proceso Lo mismo sucedió años después en el
juicio a García Luna

El juicio del Chapo sirvió para activar lo que quería ser el
maxiproceso Con los testimonios de los testigos protegidos
que acusaron al Chapo se detuvo en Texas en diciembre de
2019 a García Luna Ahora sabemos por una investigación
de Raymundo Riva Palacio que esa detención tuvo el be
neplácito previo del gobierno de López Obrador El caso de
García Luna en relación con el narcotráfico se derivaba de
las declaraciones de un hermano del Mayo Zambada y de
La Barbie los dos narcotraficantes detenidos años atrás por
García Luna y extraditados a Estados Unidos testimonios que
ya habían dado en el juicio del Chapo

Testimonios no comprobados de narcos grabaciones de de
lincuentes sospechas pero ni un sólo dato duro nada que no
surgiera de declaraciones de personajes criminales que buscaban
que se les redujeran sus condenas en el caso de García Luna un
increíble hilo de llamadas interceptadas entre narcos de cuar
ta en el caso del general Ahora sabemos que parte de ese hilo
conductor dice la Fiscalía de Nueva York fue el exfiscal Veytía

El derrumbe del caso Cienfuegos de la mano con la derrota
de Trump y de su aparato de justicia fue el desplome también
del maxiproceso que ahora se querrá reeditar si llega Trump
a la Casa Blanca Con una diferencia el de López Obrador ya
no será el gobierno en funciones será el pasado Y el Diablo
Veytía será parte de ese proceso político
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El hijo de Xóchitl y los
jilgueros del oficialismo
A juzgar por los comentarios que subieron a sus redes ninguno
de los hijos de los jilgueros del oficialismo que se montaron
sobre el video de Juan Pablo Sánchez Gálvez para atacar
a Xóchitl es malacopa ni dice groserías ni se pone pendejo

El video no se grabó ayer ni hace una semana ni hace un
mes Es de hace un año La intención de quienes lo filtraron y
difundieron masivamente son claras perjudicar a la candidata
presidencial de la oposición

El muchacho ya hizo lo que debía Ayer mismo publicó un
video en el que reconoce que estaba en malas condiciones se
dijo arrepentido ofreció disculpas y renunció a la coordinación
de Jóvenes Sin Miedo que tenía en la campaña de su mamá

El video se transmitió en las pantallas del salón de sesiones
del Senado a solicitud de la morenistaAntaresVázquez más
preocupada por el borrachazo de Juan Pablo hace un año que
por los 10 o 25 muertos cifras oficiales y extraoficiales que
dejaron los enfrentamientos en Chiapas este fin de semana

Otro morenista Checo Pérez Flores presidente en turno
de la Mesa Directiva autorizó la proyección del video

Antares terminó su intervención con una pregunta Qué
pasaría si fuera el hijo del Presidente o de ClaudiaSheinbaum
Como si el hijo de Xóchitl hubiese cometido un delito

La cascada de descalificaciones lanzadas por los mismos
que lloriqueaban el hashtag #Narcopresidente trajo a mi me
moria un pasaje evangélico de Jesús cuando defendía a una
mujer acusada de adulterio El que esté libre de pecado que
arroje la primera piedra

Xóchitl habló del tema en rueda de prensa que ofre
ció ayer antes de reunirse con la militancia mexiquense en
Tlalnepantla Estado de México

Está convencida de que el tema lo va a usar Sheinbaum en
el primer debate entre candidatos presidenciales el próximo
domingo Pero se reporta lista

Dijo la candidata presidencial opositora
Me disculpo por el contenido de ese video Eso pasó hace

un año Mi hijo ha ofrecido una disculpa Yo como mamá
tomé acciones en el momento en que me enteré de lo que
había pasado Él se fue a disculpar al lugar dónde sucedieron
los hechos

Por eso para mí es importante acompañar a las mamás
cuando vivimos estos momentos con hijos rebeldes con hijos
que hay que meter en cintura

Es obvio que lo hacen para intentar quitarme moral por
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que saben que amas a tus hijos a tu familia Ya Juan Pablo
como adulto se separa de la campaña Cuando uno se equi
voca en la vida hay consecuencias

La mismísima Beatriz Gutiérrez Müller esposa de AMLO
condenó el uso político del tema en contra de la candidata
opositora

Por más que quieran vincular de un lado u otro a los
consanguíneos para beneficiar o perjudicar a alguien por
cuestiones políticas el problema no es con ellos dice en un
comunicado

Agrega Los padres los hijos los familiaries no somos res
ponsables de los actos de ellos Sólo de los nuestros

Hizo un exhorto a los políticos en campaña y a sus equipos
jueguen limpio

Bien por ella
Dice el refrán Cuando las barbas de tu vecino veas cortar

pon las tuyas a remojar Viene a cuento por la Ley contra el
Fascismo que el régimen de Nicolás Maduro aprobó ayer en
Venezuela

Esa ley prohibe el pensamiento neoliberal y conserva
dor le suena en todo el país artículo 4 Propone censura
total de las redes sociales para quienes dañen la imagen del
gobierno artículo 9

Prohibe todo tipo de reuniones y manifestaciones políti

cas contra el gobierno artículo 12 pero también los partidos
políticos que el régimen considere fascistas artículos 14 al 17

Las sanciones a toda persona que no la cumplavan de seis
a 12 años de prisión
Birmex empresa estatal encargada de la compra y distribu

ción de medicamentos a los institutos de salud pública se llevó
ayer un severo revés en el Inai

El pleno de ese órgano de transparencia aprobó revocar la
respuesta negativa que la citada empresa dio a la solicitud de
información que se le hizo sobre el contrato otorgado para el
servicio de distribución de biológicos y medicamentos hacia
la Megafarmacia del Bienestar

El sujeto obligado Birmex alega que derivado de una bús
queda exhaustiva en los archivos de la dirección de Logística
no se encontró documentación de lo requerido

La empresa deberá realizar una nueva búsqueda de infor
mación que dé cuenta del contrato otorgado para el servicio
de distribución de biológicos y medicamentos

El Inai alega que la publicidad requerida permitirá co
rroborar que los procesos de adquisición de medicamentos
cumplen con los estándares de calidad que se esperan para
garantizar el derecho a la salud dice la comisionada Blanca
Lilia Ibarra en un mensaje que subió aX
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La prisión
preventiva
oficiosa Prisión
a secas

0
e olvidauno de que el escritor

1 JorgeVolpi es abogado pero es
abogado ycon ojo de abogado

havisto en el aluvión de reformas cons
titucionales que son ahora el programa
de campañapresidencial de Morena un
hilo delgado difuso viscoso yfatal

Se tratade un párrafo siniestro dice
Volpi conrazón Propone

establecerprisión preventiva ofi
ciosa en los casos de extorsión narco
menudeo delitosprevistosporlas le
yes aplicables cometidospara la ilegal
producción preparación enajenación
adquisición importación exportación
transportación almacenamientoydis
tribución de drogas sintéticas como el
fentaniloysus derivados asícomo en
los de defraudación fiscal contraban
do expedición enajenación compra o
adquisición de comprobantesñscales

mcluidasfacturas queamparen opera
ciones inexistentes falsas o actosjurí
dicossimuladosen los términosGjados
porla ley

En cristiano poder meter a la cárcel
directamente atodo elque seaacusado
de extorsión narcotráfico contraban
do fraude fiscal yhacer facturas o do
cumentos falsos

La prisión preventiva oficiosa es
una figurajurídica que permite encar
celar a un presunto delincuente por el
solo hecho de que lo acuse laautoridad
paraquepaseenlacárcel sujuicio esde
cir antes de serhallado culpable

La figura apenas existe en los có

digos penales del mundo civilizado y
tiene sentido sólo en los casos de fla

grancia en crímenes mayores es decir
cuando el delincuente es detenido lite
ralmente con las manos en lamasa

Lo que tenemos vigente en México

es la posibilidad de meter preso a al
guien para que pase su juicio en pri
sión por haber sido acusado de un de
lito mayor

De por sí casi la mitad de los presos
que hayen México purganprisión pre
ventiva pasansusjuiciosenprisión

La propuesta de campaña de López
Obrador Claudia Sheinbaum y More
na es ampliar las causales de prisión
directa contra los acusados mientras
prueban su inocencia

Solo alguien con un temple despó
tico puede exigir la aprobación de una
propuesta semejante dice Volpi

Y tiene razón sólo puede proponer
esto alguien que quiere teneralamano
varias razones parameter a la cárcel al
que quiera

Y ese alguien es unatrinidad tres en
uno Morena supresidente ysu candi
datapresidencial
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ASTILLERO

Xóchitl y sus nombramientos personales
Cargos a dos hijos Exhibido Juan Pablo

renuncia Acusan a A Máynez de acoso

JULIO HERNANDEZ LOPEZ

XOCHITL GALVEZ CONVIRTIO

a sus hijos en personajes expues
tos al escrutinio público al otor
garles nombramientos directivos
de activismo en su campaña

electoral Quiero hacer dos nombramien
tos personales dijo el 5 de diciembre de
2023 Diana la estaría acompañando y
sería su representante en el tema de los
Xochilovers y Juan Pablo la apoyaría en la
creación de toda una red de jóvenes a nivel
nacional para que nuestro mensaje llegue a
ese sector

LA PROPIA GÁLVEZ dio una elevada di
mensión política a sus nombramientos per
sonales al anunciarlos al mismo tiempo que a
los integrantes de su comité de precampaña
Es un equipo plural que refleja la diversidad

política donde domina la experiencia y juven
tud aseguró

AUNQUE EN REALIDAD tal comité se ca
racterizó por el agandalle de cargos por parte
de las élites partidistas que después también
birlarían a la filopanista las asignaciones
privilegiadas de candidaturas a las cámaras
legislativas Pareció y así se mencionó en su
oportunidad en este espacio que a Xóchitl su
verdadero calibre político sólo le había alcan
zado para designar a sus hijos en puestos de
acompañamiento proselitista

LA DIFUSIÓN DE un video que muestra a
Juan Pablo Sánchez Gálvez en aparente es
tado de intoxicación etílica o de otra índole
podría haber quedado en el ámbito familiar
o privado aunque los hechos fueron en la vía
pública y podrían haber sido denunciados
penalmente en cuanto a amenazas e injurias
además de que se cometieron en una lujosa
avenida de la ahora alcaldía que en otro mo
mento dirigió la propia Xóchitl Pero la candi
data presidencial estimó que no le afectaría la
previsible develación de esos hechos que ayer
mismo llevaron a su hijo a renunciar al cargo
en campaña

CIERTO ES QUE ni padres ni hijos mayores de
edad deben ser culpados de conductas o decisio
nes que el otro tome Pero en este caso además
de las consideraciones que cada quien tenga
sobre el lenguaje la conducta y los conceptos
expresados por Juan Pablo Sánchez Gálvez
hubo una serie de errores políticos cometidos
por la candidata presidencial en mención que la
han colocado en una situación política y anímica
complicada lo cual agrava el evidente rezago
que lleva en la contienda presidencial

EN OTRO TEMA militares han sustituido
a militares en la recomposición de nombres
a que obligó el asesinato de un normalista de
Ayotzinapa Yanqui Kothan Gómez Peralta
casi un mes atrás En la Secretaría de Seguri
dad Pública de Guerrero al general brigadier
Rolando Solano Rivera lo sustituyó el general
brigadier de arma Gabriel Zamudio López en
la fiscalía estatal de justicia a la teniente Sandra
Luz Valdovinos Salmerón la sustituyó el coronel
de justicia militar Zipacná Jesús Torres Ojeda
Es evidente que el intento de control de la grave
realidad guerrerense no está en un mando civil

Astillas

PUES SI EL Congreso de Morelos tardó pero
finalmente autorizó la licencia a Cuauhtémoc
Blanco para que deje la gubernatura de More
los Con ello queda disponible para sumarse a
la cartelera oscura de Morena como candidato
plurinominal a diputado federal con la consigna
de ayudar con votos a Clara Brugada como
contraprestación por el fuero legislativo que le
es tan necesario al ex futbolista profesional
Claudia Sheinbaum propondrá para el segundo
debate entre aspirantes a la Presidencia que ya
no sean los moderadores quienes seleccionen
las preguntas a plantear sino el Instituto Nacio
nal Electoral En el morenismo hay inconformi
dad en particular por el hecho de que Manuel
López San Martín conductor de programas en
ADN 40 del Grupo Salinas tome decisiones en
ese punto Y mientras a Jorge Álvarez Máynez
se le enreda aún más su de por sí desvaída aspi
ración presidencial al ser acusado en redes de
violencia sexual por la abogada y politóloga Ana
Castelán hasta mañana
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Jorge Zepeda Patterson
Corral no habla de una
estrategia sino de una
política de Estado

PENSÁNDOLO BIEN

Los verdaderos alcances del plan de Claudia los conoceremos cuando de cara ala cero impunidad que se pretende se
lleve a la cárcel a colaboradores cercanos o a gobernadores de Morena que caigan en la tentación Laprimera4T no lo hizo

Sheinbaum contra la corrupción
entre la ambición y el realismo
Elpresidente Andrés

Manuel López Obra
dor ha celebrado una

y otra vez el fin de la
corrupciónenMéxico

enarbolandounpañuelitoblanco
Un gesto que el resto de los mexi
canos asumimos más bien como
un acto de prestidigitación cons
cientes de que lo que sucedía en
el escenario no tenía relación
con lo que pasaba en la calle
El gobierno de la4T ha tenido
otros méritos que podríamos
argumentar pero ciertamen
te no ese El programa de go
bierno de ClaudiaSheinbaum
lo planteó este limes de mane
ra más sutil la honestidad del
Presidente nobastaparacorre
gir elproblema lacorrupción es
uncáncerenMéxicoyrequierede
unacirugíamayor

Así lo dijo Javier Corral en la
presentación del proyecto de la
candidatade Morenapara ungo
bierno honesto Una exposición
por parte del ex panista seguida

de un planteamiento de la muy
probable presidenta que dejaun
buensabordeboca ofreceunatis
bodeesperanza pero tambiénde
jaalgunas interrogantes

El proyecto expuesto por Co
rral es profundo y ambicioso
Mencionó una Agencia Federal
Anticorrupción fiscalías especia
les reforma del sistemajudicial
federal y local nuevas leyes para
el combate a la corrupción revi
siónde la reddenotarías un siste
marealde transparenciaysimpli
ficaciónadministrativa modificar
la Secretaría de la Función Públi
ca profesionalizaralos servidores
públicos de estasáreas entreotras
medidas En la definición de esta

propuesta participaron especia
listas enlamateriayse apoyaron
en más de una veintena de foros

de discusión en la que se involu
craroncientos de personas

Es factible o se trata de un

proyecto más destinado aquedar
enbuenas intenciones o a medio

camino en el mejor de los casos
Imposible en los márgenes de

este espacio valorar laviabilidad
de cadaunade estas acciones pe
ro en conjunto reflejan ideas in
teresantes ylavoluntad de hacer
algo de fondo

Sin embargo en las diferencias
entre lo que ambos plantearon
subyacen también los alcances
reales de lo que podría suceder
conesteplan JavierCorralhabla
explícitamente no de una estra
tegiade gobierno sino de unapo
lítica de Estado Implica a los tres
niveles federal estatal y muni
cipal y los tres poderes Ejecu
tivo Judicial y Legislativo Esto
supone un acuerdo nacional que
involucraría al resto de los parti
dos políticos a ministros y legis
ladores a gobernadores y alcal
des y en última instancia a ciu
dadanos opiniónpúblicayélites
Tiene razón atacar laimpunidad
de raíz supone llegar a los tribu
nales a los notarios a las oficinas
municipales al sistemafinancie
ro yaun largo rosario de elemen
tos muchos de loscuales escapan
al control del Ejecutivo
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Pero ninguna política de Es
tado tiene futuro si el resto de los
actores considera que el partido
dominante actúa en función de

su propio empoderamiento Ló
pez Obrador mantuvo un pulso
con sus adversarios y un discur
so beligerante por razones polí
ticas entre otras garantizar a la
4T un segundo sexenio Esto de
jó la sensación de que muchas de
sus acciones iban encaminadas a

fortalecerasugrupo unaestrate
giaque fue percibida como desti
nada avencer ala oposición más
que a la negociación de acuerdos
con las minorías en las Cámaras
sobre todo Existe la percepción
de que el gobierno utilizó algunas
atribuciones para debilitar a sus
rivales No estoyjuzgando sino
describiendo el parecer de otros
actores políticos Un esquema
que funcionó para efectos de lo
que buscaba el Presidente sacar
adelante los cambios y ganar el
apoyo de la opiniónpública

Pero siendo realistas se trata
de una estrategia incompatible
con labúsqueda de consensos de
cara a una política no de gobier
no sino del Estado en su conjun
to Claudia Sheinbaum ha dado

señales prometedoras en esa di
rección La composición misma
de los equipos de trabajo para
preparar su plan de gobierno ha
bla de apertura y pluralidad no
de sectarismo Pero construir un

espacio debuenafeparaempren
derun gran acuerdo nacional re
querirá mucho más que eso Dar
le dientes al gobierno paratermi
nar con la impunidad no resulta
fácil si existe el temorde que tales
dientes puedan ser utilizados de
manera facciosa Y cuando hablo

de las contrapartes me refiero a
ministros yjueces gobernadores
yalcaldes partidos de oposición
poderes económicos reales La
creación de una Agencia Fede
ral Anticorrupción con poderes
ampliados pero dependiente del
Ejecutivo dinamita la propuesta
presentada el lunes porque se
rá percibida como un potencial
brazo político del grupo en el po
der LaAuditoría Fiscal de la Fe
deración órgano autónomovin
culado al Poder Legislativo ha
sido la única entidad con relati
va independencia y mínimos de
legitimidadjustamente porque
no depende de quien se siente en
Palacio Si hoy se percibe cierto
o no que la Fiscalía General el
SAT o la Unidad de Inteligencia
Financieraenmás de unacoyun
tura se prestaron auna interven
ción política será imposible un
acuerdo general para entregarle
a la presidencia una agencia con
las atribuciones que se estarían
pidiendo No es posible ofrecer la
titularidad de la UIF a Pablo Gó
mez responsable de la propues
ta de reforma política de AMLO
yasumirque eso no genera suspi
cacias sobre el uso instrumental

de estos órganos
Las palabras de Claudia

Sheinbaum en esta ceremonia

son más cautas que la propuesta
de su equipo No difiere en las in
tenciones pero sí en el alcance
Ella se limitó a hablar de aquello
que podría entrar en sus atribu
ciones Más modesto pero por lo
mismo más factible Marcó tres
prioridades 1 Gobernadoresho
nestos lo cual supondríamejorar
los filtros y evitar que reputacio
nes dudosas o procedencias polí

ticas ilegitimas se cuelenen su go
bierno Una tareaurgente que en
últimainstanciatendríaque llevar
a revisar las alianzas impresenta

bles y a chapulines oportunis
tas 2 Profundasimplificación

administrativaen tres sentidos
a Desregularizar latramitolo
gíayevitarel tejido institucional
innecesario que creaburocracia
y corrupción no tiene sentido

fundar instituciones paravigilar
a otras instituciones b Transpa
rencia por todas las vías posibles
paraque sea lapropiacomunidad
la que haga el monitoreo de lavi
dapúblicayc Digitalización pro
fundaparatransparentaryevitar
intervenciones arbitrarias y sub
jetivas de parte de funcionarios
3 Acuerdos e intercambios ins

titucionales para compartir in
formación que propicie la impu
nidadcero

Es evidente que la candidata
prefirió referirse a lo que encuen
tra más viable como línea de ac
ción inmediata No contradice lo
dicho por Corral pero es signifi
cativo lo que escogiópara resaltar
Unacientíficaconconcienciadijo
JuanRamónde laFuente parade
finirlaen lapresentación del acto
A mí me parece una funcionaría
dotadaparalaadministraciónpú
blica que intenta atacar un pro
blema con las herramientas que
tiene a la mano Los verdaderos

alcanceslos conoceremoscuando
de caraa lacero impunidadque se
pretende se lieve alacárcelacola
boradores cercanos o a goberna
dores de Morena que caigan en la
tentación Solo entonces comen
zaránabarrerse las escaleras des
de arriba Por desgracia laprime
ra4Tnolohizo

jorgezepedap
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Ataques de AMLO
Cuando leí que el Presiden
te mexicano Andrés Ma
nuel López Obrador me
llamó fascista fascista fas
cista en su conferencia de
prensa del lunes me pare
ció muy gracioso conside
rando mi historia personal y
mis constantes críticas a las
dictaduras tanto de izquier
da como de derecha

Pero el insulto de Ló
pez Obrador fue un ejemplo
perfecto de cómo los popu
listas de todos los colores
políticos desde él hasta Do
nald Trump están tratando
de confundirnos Quieren
desviar el debate político de
la defensa de la democra

cia y centrarlo en etiquetas
ideológicas obsoletas

El Mandatario mexi
cano el virtual candidato
presidencial republicano y
otros populistas quieren ha
cernos creer que el mundo
está dividido entre fascis
tas y socialistas como si
no hubiera nada en el me
dio Así no solo polarizan
aún más nuestras socieda
des sino que oscurecen el
hecho de que la verdadera
disyuntiva en el siglo 21 no
es entre derecha e izquierda
sino entre democracia
y autocracia

La diatriba de López
Obrador contra mí se pro

dujo después de mi entre
vista con el Presidente libe
ral libertario de Argentina
Javier Milei El jefe de Es
tado mexicano afirmó que

yo induje a su homólogo en
una entrevista a atacarlo

El que lo entrevista a
Milei es facho facho facho
Entonces lo entrampó sien
to yo porque iban con ese
propósito Tengo 20 años o
más que no coincido con él
o no coincidimos Entonces
hay antipatía recíproca di
jo AMLO en su conferencia
de prensa mañanera

De hecho la pregun
ta que le hice a Milei sobre
el Presidente mexicano fue
casi tangencial y estaba en
tre varias otras sobre temas
internacionales durante la
entrevista con el jefe de Es
tado argentino

Tras más de media hora
de nuestra conversación le
pregunté al Mandatario ar
gentino su reacción ante la
afirmación de López Obra
dor pocos días antes de las
elecciones de noviembre

en Argentina de que era un
facho conservador El me
respondió Es un halago
que un ignorante como
López Obrador hable mal
de mí Me enaltece

En esa misma entrevista
Milei me dijo que el Presi
dente colombiano Gustavo
Petro era un asesino terro
rista comunista refiriéndo
se a su pasado como miem
bro del grupo guerrillero
M 19 Petro había criticado
al entonces candidato du
rante la campaña presiden
cial de Argentina compa
rándolo con el difunto dic

tador militar Jorge
Rafael Videla

El Mandatario mexica
no suele atacar a los perio
distas que no lo alaban cali
ficándolos de conservado
res fifis o cosas peores

El insulto de López
Obrador contra mí me pa
reció ridículo teniendo en
cuenta que me fui de mi
Argentina natal de joven en
1976 cuando una dictadura
militar de derecha tomó el

poder y escribí en los me
dios internacionales contra
ese régimen desde el princi
pio Posteriormente escribí
cientos de columnas y va
rios libros en los que criti
qué las dictaduras de Cuba
Venezuela y Nicaragua así
cómo el intento de Trump
de acabar con la democra
cia estadounidense al tratar
de revertir ilegalmente su
derrota electoral de 2020

Curiosamente aunque
AMLO se proclama iz
quierdista no ha ocultado
su simpatía por Trump En
2023 expresó públicamen
te su apoyo al republicano
en las batallas legales de es
te último y realizó una in
usual visita a Washington
para reunirse con él durante
la campaña presidencial es
tadounidense de 2020 que
fue interpretada por mu
chos como una muestra de
apoyo al entonces Presiden
te de Estados Unidos

López Obrador también
ha sido un aliado de los dic
tadores de Venezuela y Cu

 .  2024.04.04



ba En 2023 condecoró al
dictador cubano Miguel
Díaz Canel con la Orden
del Águila Azteca la meda
lla más alta de México
para extranjeros

Todo esto me lleva de
regreso a mi punto princi
pal no nos dejemos llevar
por los intentos de los po
pulistas por confundirnos
usando vetustas etiquetas
políticas En el mundo ac
tual en el que China dice
ser un país comunista pe
ro no le da derechos a sus
trabajadores lo que la con
vierte más bien en un capi
talismo sin derecho de huel
ga los conceptos de dere
cha e izquierda han perdido
gran parte de su significado

La verdadera división
política hoy en día está entre
la democracia y la dictadura
Ahora más que nunca de
bemos recordar que no exis
te tal cosa como un dicta
dor bueno y que como dice
el viejo refrán el poder co
rrompe y el poder absoluto
corrompe absolutamente
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Despetrolización

Antes del desplome de los precios del petróleo en
2015 los ingresos petroleros en México representa

ban más del 30 por ciento del total que entraba a las ar
cas públicas

Tras la caída los encargados de las finanzas públicas
se dieron a la tarea de buscar mecanismos para lograr in
gresos menos dependientes del petróleo pues estar a mer
ced del mercado internacional tiene sus grandes riesgos

Así desde 2015 y hasta 2023 el promedio de la par
ticipación de estos ingresos en el total del Sector Público
és de 176 por ciento Si bien puede ser percibido como
positiva esta menor dependencia hay que tomar algunas
consideraciones sobre el impacto a los ingresos totales
por algunas propuestas recientes

Por un lado está el hecho de que el Gobierno de An
drés Manuel López Obrador quiere limitar exportaciones
de crudo para dar ese insumo a la refinería de Dos Bocas
Con esto esperemos menos ingresos por venta de petróleo

Por otro lado hay que pensar en cómo se podría com
pensar esa caída en el rubro petrolero y la única salida
viable sería incrementar los ingresos tributarios lo cual
tendría que darse a través de una reforma fiscal situación
que hasta ahora no se ve en ningún proyecto económico
de quienes podrían llegar a la presidencia este año

Nuevos
consejeros
La Asociación FinTech Mé
xico que lidera Felipe Valle
jo acaba de anunciar cuatro
nuevos consejeros para inte
grarse a su equipo directivo

Se trata de Iván Ca
nales director general
de Nu México Mauricio
Schwartzmann countrv
manager de Mastercard en
México Pedro Rivas di
rector general de Mercado
Pago México y Ray Gue
rrero country manager en
México de Pomelo

La selección de estos ca
pitanes se realizó de un pro
ceso democrático abierto y
transparente entre los agre
miados el cual contó con
una participación de em
presas votantes con una in
tervención del 89 por cien
to Con este proceso buscan

fortalecer a este joven sector
y reafirmar su compromiso
con la innovación

La Asociación estima que
ya hay más de 50 millones de
personas usuarias de servicios
financieros fintech en el País
lo que muestra el potencial
que tiene la industria

De 2021 a 2023 el tama
ño de las fintechs medido
en capital aportado pasó de
0 6 a 2 3 por ciento respecto
al que tiene la banca múlti
ple de acuerdo con el Banco
de México Banxico que
ha dado seguimiento a la
evolución de estas entidades

El sector de rápido cre
cimiento enfrenta impor
tantes retos en el País entre
los que destaca el trabajo
para lograr una regulación
que permita la innovación y
se adapte a los rápidos cam
bios tecnológicos

Buen cometa

La startup mexicana Come
ta que capitanea Andrés
Benavides asegura estar en
un buen momento

La empresa opera como
una plataforma digital pa
ra escuelas privadas que les
permite tener el control de
sus operaciones y flujos de
efectivo mediante tecnología
de gestión administrativa
una de sus principales ven
tajas es ofrecer una herra
mienta de pagos confiable
para los padres de familia

La firma arrancó en
2023 con la confianza de
apenas tres colegios priva
dos en el País y hoy ya suma
más de 200 que le han con
fiado su gestión adminis
trativa lo que se traduce en
que más de 70 mil alumnos
y sus familias están hacien
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do uso de su plataforma en
operaciones como pago de
colegiatura y obtención de
factura por ejemplo

Hasta ahora Cometa ha
procesado casi 2 mil millo
nes de pesos a través de su
plataforma un promedio
mensual de 250 millones de
pesos procesados

Luego de haber levanta
do una ronda de semilla con
Kaszek el fondo más gran
de de Latinoamérica y con
otros grandes inversionis
tas como Reach EdTech y
Homebrew Fintech entre
otros esta startup está apro
vechando las oportunidades
de la digitalización en un
sector particular

Sin tanto
descanso

Semana Santa es uno de los

periodos vacacionales más
esperados sin embargo no
todos los trabajadores pue
den contar con estos días

De acuerdo con una en
cuesta realizada por OCC
Mundial que lleva Ricardo
Rodarte 29 por ciento de
los trabajadores mexicanos
no descansan en este pe
riodo al no ser días festivos
oficiales

Otro 33 por ciento ase
vera que la estrategia que
usa su empresa para dar los
días es tener una programa
ción anticipada para no de
jar pendientes 21 por cien

to menciono que en su lu
gar de trabajo se pausan las
actividades y 17 por cien
to comentó que se realizan
acuerdos en la jornada

Entre aquellos que sí tu
vieron un descanso 51 por
ciento aprovechó los días
libres para pasar tiempo de
calidad con la familia 24
por ciento realizó activida
des personales 19 pasó el
tiempo con descanso de for
ma adecuada y sólo 6 por
ciento salió de vacaciones

Según estimaciones de
Concanaco las vacaciones
de Semana Santa habrían
dejado una derrama de al
rededor de 275 mil millones
de pesos

capitanes reforma com
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Sucursales vacias pero
Ahora que todo se quiere tokenizar nos dicen

que sorprende que haya sucursales bancarias casi
vacías pero con largas filas afuera en los cajeros

automáticos Nos cuentan que
en caja ya no atienden ni a las
personas de la tercera edad o
con alguna discapacidad pues
sus sistemas están inhabilitados
para ciertas operaciones como
por ejemplo depósitos menores
a 25 mil pesos o pago de servi
cios ya que para eso están los
multicajeros o la banca digital
Pero resulta que con ello exclu
yen a parte de la población que

no está familiarizada con ese tipo de alternativas
lo que genera largas filas en cajeros automáticos
donde se ve que salen enojados porque no pudie
ron hacerlo de forma correcta o la máquina se
tragó los billetes Algo que deberían atender por
aquello de la inclusión financiera en la Asocia
ción de Bancos de México que tiene como presi
dente a Julio Carranza

Bancos se olvidan de Taxco
A propósito de las sucursales y de cara a la 87

Convención Bancaria que se realizará este mes en
Acapulco nos platican que Taxco de Alarcón no

sólo vive una crisis de inseguri
dad que ha reducido el turismo
sino que también cuenta con
pocos bancos Los registros de
la Comisión Nacional Bancaria
y de Valores que preside Jesús
de la Fuente Rodríguez seña
lan que el municipio contaba
con apenas ocho sucursales a fi
nales del año pasado lo que li
mita la capacidad de financia
miento de sus habitantes y el

desarrollo económico Nos recuerdan que dinero
llama dinero y por lo visto el primer Pueblo Má
gico de Guerrero no es muy rentable
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BC apuesta por el medio ambiente
Donde al parecer sí hay negocio es en Baja

California donde el secretario de Hacienda del
estado Marco Antonio Moreno Mexía dio a
conocer la creación e implementación de instru
mentos financieros para atraer inversiones en
materia de infraestructura verde En un semina
rio virtual del Banco Interamericano de Desarro
llo nos detallan el funcionario presentó el bono
verde financiado con el Banco de Desarrollo de
América del Norte que consta de 3 mil millones
de pesos para fortalecer la infraestructura hídrica
en Baja California El objetivo nos hacen ver es
dar un mejor suministro para las comunidades
así como reforzar la red de saneamiento de agua

Trump amenaza el nearshoring
Todavía no llegan las verdaderas inversiones

ligadas al nearshoring cuyo arribo se espera en
2025 y 2026 y expertos temen que haya un im
pacto si Donald Trump gana la elección presi
dencial en Estados Unidos quien optaría por una
política orientada al reshoring es decir localizar a
las cadenas productivas dentro de su nación en
lugar del nearshoring que privilegia el estableci
miento de la producción en países cercanos pero
de bajo costo Ños explican que si la inversión en
infraestructura en la Unión Americana mantiene
la tendencia del año pasado la estrategia contra
el nearshoring podría fortalecerse
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El desastre en Pemex y el futuro de Octavio Romero
eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-desastre-en-pemex-y-el-futuro-de-octavio-romero/

Mario Maldonado

PERFIL
El proyecto petrolero de Andrés Manuel López Obrador, el más importante para su
gobierno, su ideología y su lucha histórica como político y líder social, fracasó
estrepitosamente y será una de las herencias más costosas para el siguiente gobierno.

Ls candidatos de oposición, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, han manifestado
que seguir inyectando dinero a Pemex es prácticamente tirarlo en un hoyo negro, y
aunque Claudia Sheinbaum ha sido cuidadosa en no revelar detalles sobre su plan para el
sector energético, al interior de su equipo de campaña se tiene claro que la petrolera
deberá encontrar otras fuentes de financiamiento y modificar completamente su política
para transitar hacia las energías limpias. Claudia dice a sus cercanos: “Soy ambientalista,
no voy a dejar que sigan las cosas así en Pemex”.

De entrada, existe plena seguridad de que Octavio Romero Oropeza no repetirá en el
cargo y se asegura que más bien será llamado a rendir cuentas por el próximo gobierno,
toda vez que no tendría espacio en el eventual gabinete de Claudia Sheinbaum y
tampoco tendrá el fuero que otorga el Congreso de la Unión. El polémico exoficial mayor
del Gobierno del Distrito Federal en los tiempos de López Obrador saldrá por la puerta de
atrás, pues no ha sido capaz de cumplir uno sólo de los objetivos planteados en el
llamado Plan de Negocios de Petróleos Mexicanos y sus Empresas Productivas
Subsidiarias 2019-2023. El único logro que podría atribuírsele al aún director de la
petrolera es que se frenó el incremento exponencial de la deuda, algo relativamente fácil
de lograr con una inyección de recursos por parte del gobierno de más de un billón de
pesos mexicanos en el sexenio.

La deuda de Pemex se ubica actualmente en unos 106 mil millones de dólares, cuando a
finales de 2018 ésta rebasaba apenas los 100 mil millones. La meta era reducirla de
manera significativa en esta administración, por lo que el objetivo no se cumplió. Tampoco
se alcanzará la meta de producción de 2.6 millones de barriles diarios de hidrocarburos
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planteada para el 2024, puesto que al cierre del año pasado esta cifra andaba en 1.6
millones de barriles al día, por debajo incluso de los 1.7 millones promedio que se
extraían en el último año del sexenio de Enrique Peña Nieto.

En materia de refinación se cuenta otro gran fracaso, empezando por la construcción de
la Refinería Olmeca de Dos Bocas en Tabasco, que triplicó el presupuesto de 8 mil
millones de dólares con la que se concibió y que aún carece de fecha precisa para
arrancar con la producción de combustibles. La menos mala de las decisiones en esta
área, de acuerdo con los analistas en la materia, fue la compra de la refinería de Deer
Park en Texas, con lo que se cubre una parte de la demanda de combustibles, debido a
que el sistema nacional de refinación opera a menos del 50% de su capacidad.

Aun así, la refinación de combustibles en instalaciones propiedad de Pemex dentro y
fuera del país, sustentada en el lineamiento ideológico obradorista de la autosuficiencia y
soberanía energética, también representa pérdidas para la petrolera del Estado,
contabilizadas en casi 170 mil millones de pesos anuales. A todo esto se suma que,
dentro de la discusión política que comprende el actual proceso electoral, muchos de los
candidatos contemplan en sus propuestas políticas el cierre de refinerías; peligra sobre
todo la más productiva de Pemex en territorio nacional: la de Tula, Hidalgo.

La muerte de la política petrolera de AMLO será también resultado de graves actos de
nepotismo y corrupción, pues la empresa más importante del Estado, y que ha marcado
prácticamente el rumbo y la historia de este país, se maneja como un negocio familiar.
Octavio Romero benefició con el Cenagas a su expareja sentimental Elvira Daniel
Kabbaz; el secretario particular de AMLO, Alejandro Esquer, colocó a su hija
Carmelina al frente de la filial Pemex Procurement International para hacer negocios en
Houston, y el director Corporativo de Administración, Marcos Herrería, tiene vínculos
familiares con la esposa del presidente, Beatriz Gutiérrez Müller.

Posdata 1

Vienen dos meses de guerra sucia entre los equipos de las candidatas presidenciales. El
oficialismo comenzó con la filtración de un video en el que se ve al hijo mayor de Xóchitl
Gálvez alcoholizado y profiriendo groserías de forma altanera a trabajadores de un bar
situado en la alcaldía que gobernó su mamá: Miguel Hidalgo.

La candidata del PAN-PRI-PRD tardó en salir a enfrentar el tema, e incluso canceló su
conferencia matutina, pero finalmente lo abordó y dijo lo que cualquier madre apenada
diría. “Lo lamento, me disculpo por el contenido de ese video… yo como mamá tomé
acciones en el momento que me enteré de lo que había pasado”, comentó, luego de que
su hijo, Juan Pablo Sánchez Gálvez, también pidiera una disculpa pública y anunciara su
separación de la campaña presidencial donde se desempeñaba como coordinador de
redes juveniles.
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El timing de la publicación del video fue preciso: a unas días de que ocurra el primer
debate presidencial, en el que Xóchitl Gálvez llevará a la televisión nacional y ante
millones de espectadores los excesos de los hijos del presidente Andrés Manuel López
Obrador, entre los lujos, las propiedades y la red de complicidades de amigos y
contratistas que están incrustada en todo el gobierno federal. El mensaje del oficialismo
fue puntual: piénsalo dos veces.

Sin embargo, no será Xóchitl Gálvez ni su equipo el que revelará más audios y videos de
la familia y el círculo más íntimo del presidente López Obrador cometiendo actos de
corrupción, lavando dinero y enviándolo a cuentas al extranjero, donde las autoridades
internacionales ya le siguen la pista, sino que será los medios de comunicación, como lo
han hecho hasta ahora.

No obstante, Gálvez y su equipo se beneficiarán de ello, además de que podrán
amplificarlo con los liderazgos y bases del PRI y el PAN, mientras en Morena buscan
desesperadamente más videos como el que se filtró ayer referente a la familia de Xóchitl
Gálvez para tratar de compensar la andanada que se viene contra la autodenominada 4T.

Posdata 2

Morena no logró cerrar la alianza con el Partido Verde y el Partido del Trabajo en Sonora,
debido a que no todos los liderazgos políticos estuvieron de acuerdo con la coalición y no
se lograron obtener las firmas necesarias para presentarla ante el instituto electoral local.

Dicen que la falta de acuerdos se debe a las disputas internas en la 4T por la imposición
de perfiles externos como la expanista y exemecista María Dolores del Río, quien
renunció a la Secretaría de Seguridad pública en medio de una fuerte crisis de
inseguridad para contender por la alcaldía de Hermosillo.

Aunque siguen las pláticas entre Morena, el PVEM y el PT, el árbitro electoral ha sido muy
estricto en el cumplimiento de los plazos para registrar alianzas, por lo que no se prevén
concesiones especiales para que esos partidos lleven a la boleta una candidatura común.

Posdata 3

Va quedando claro que ni en la Cámara de Diputados ni en el Senado van a ponerse de
acuerdo para sacar ninguna de las 20 iniciativas de reforma que envió el presidente López
Obrador, ni tampoco las que están en el tintero, como la de reducir la jornada laboral de
48 a 40 horas semanales.

En el Senado de la República las discusiones están cada vez más caldeadas y el recinto
ya se convirtió en una arena para las campañas políticas. Este miércoles, la senadora
Lilly Téllez subió a la tribuna con un chaleco antibalas en la mano para denunciar el clima
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de violencia electoral al que están sometidos los candidatos por lo que llamó un “régimen
narcopolítico militar” del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Los morenistas defendieron la política social del gobierno federal con lonas colgadas con
la leyenda “los programas sociales son tuyos, ningún partido puede quitártelos”,
metiéndose así a las campañas, pues aunque la oposición ha asegurado que no planea
cancelar o recortar los apoyos sociales, desde el oficialismo se ha impulsado esa idea
para infundir miedo entre los votantes.

Y para atizar más la confrontación, la presidenta del Senado, la morenista Ana Lilia
Rivera Rivera, cumplió su amenaza de apagar el micrófono a los legisladores que
excedan el tiempo en tribuna, lo cual hizo este jueves, provocando el enojo de toda la
oposición. La senadora de Movimiento Ciudadano y coordinadora de campaña de Jorge
Álvarez Máynez, Laura Ballesteros, siguió hablando con un megáfono.

@MarioMal

 



MAS CENTROS
COMERCIALES

i n sector que mantiene crecimiento de cara
al mayor consumo de las familias son los

I centros comerciales De acuerdo con Luis
I I Llaca vicepresidentedeCBRE alcierrede

2023 el inventario de centros comerciales
l con superficies mayores a 10 mil m2 creció

0 9 por ciento con respecto al cierre de
2022 lo que significó 234 mil m2 de espacio rentable

Llama la atención que al cierre del año pasado la región
Centro 82 mil m2 y la Sureste 62 mil m2 incorporaron 61
por ciento de la nueva oferta donde cada una inauguró un
centro comercial con superficie mayor a 60 mil m2 rentables

Se estima que durante 2024 puedan ingresar al inventario
más de 500 mil m2 nuevos es decir duplicará la oferta de
espacios del año pasado De la mano del consumo la región
Centro contemplará 45 por ciento de nueva oferta con nueve
centros comerciales que actualmente están en construcción
LA RUTA DEL DINERO

No cabe duda de que la pandemia quedó atrás y los grupos
hoteleros reportan un importante crecimiento Como ejemplo

anote a Karisma Hotels Resorts
que ha reportado un crecimiento en
ocupación superior a 70 por cien
to en el primer trimestre del año lo
que representa 25 por ciento más al
mismo periodo de 2023 En perio
dos vacacionales puentesy Semana
Santa la ocupación se ha ubicado
incluso entre 85 y 90 por ciento El
grupo hotelero especializado en gran

lujoy experiencias únicas ha fijado para este año la meta de
crecer entre 40 y 50 por ciento las estancias en sus hoteles
frente a 2023 Planea la apertura de dos nuevos hoteles en la
Riviera Maya con un elevado nivel de lujoy con un concepto All

Inclusive gourmet Actualmente Karisma tiene una oferta de
más de dos mil habitaciones en el Caribe Mexicano Jamaica
Belicey República Dominicana La Secretaría deTurismo de
Miguel Torruco informó que en el primer bimestre del año
se registraron 19 5 millones de pasajeros transportados de
los cuales nueve millones 235 mil personas fueron en vuelos
nacionales y 10 millones350 milfueron en internacionales
De los pasajeros transportados en vuelos nacionales en ene
ro febrero representaron un incremento de 21 6 por ciento
frente al mismo periodo de 2019 en tanto los internacionales
superaron en 9 7 porciento los del primer bimestre de 2023
y en 23 4 por ciento los de entre enero y febrero de 2019
Citibanamex que tiene como mandamás a Manuel Romo
Villafuerte obtuvo por tercer año consecutivo el primer lugar
en el índice de Integridad Corporativa IC500 que otorgan
las organizaciones Mexicanos Contra la Corrupción y la Im
punidad así como Transparencia Mexicana por su Programa
Anti Sobornoy Corrupción gracias al cual el banco obtuvo una
puntuación perfecta lo que lo convierte en un programa líder
en la industria financiera El índice de Integridad Corporativa
IC500 evalúa a las 500 empresas más importantes de México
y mide la existencia calidad publicidad y transparencia de
las políticas de integridad corporativa

ROCELIOVARELA HOTMAIL COM CORPO VARELA

Se estima

que en 2024
ingresen al

inventario más
de 500 mil ni2

nuevos
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Marco A Mares

Esta listo México para dejar de exportar petroleo
La noticia que difundieron en días

pasados Reuters y Bloomberg en
el sentido de que Pemex dejaría de
exportar 436 mil barriles diarios de
crudo a partir de este mes de abril

del 2024 hizo sonar las alarmas
Y obviamente se agolparon las pre

guntas
Está listo México para dejar de ex

portar crudo Ya tiene la capacidad
para refinar y producir la gasolina que
consume

Es viable dejar de exportar Cuántas
divisas dejará de recibir el país por la
cancelación parcial de las exportaciones
petroleras Cuánta capacidad tiene el
Sistema Nacional de Refinación SNR
para producir gasolinas

Son dudas que tendrán que irse des
pejando Para empezar vale la pena
comenzar con la información difundida

En primer lugar hay que decir que
las notas coinciden con la intención del

presidente Andrés Manuel López
Obrador de que Pemex deje de expor
tar crudo para producir gasolina y dejar
de importarla

Es una intención cuya fecha de cum
plimiento ha variado Cuando se forma
lizó la compra de las acciones de Deer
Park a principios del 2022 el Jefe del
Ejecutivo aseguró que en 2023 México
dejaría de exportar petróleo El año pa

sado modificó su pronóstico Afirmó que
sería en 2024

El rescate de la soberanía energética
y la producción en México de las gaso
linas que hasta la fecha se importan en
alrededor del 70 de lo que se consume
localmente basado en el esquema de
refinación han sido uno de los princi
pales objetivos del gobierno lopezobra
dorista

El Presidente de México ha dicho que
su plan es ya no vender naranjas para
comprar jugo sino lograr la autosuficien

cia energética
Cuánto ha invertido el gobierno en su

modelo de refinación

Apenas en enero de este año el Jefe
del Ejecutivo señaló que durante su go
bierno se han invertido cada año 12 mil
millones de pesos para modernizar las
refinerías y aseveró que se ha elevado
del 38 al 65 su capacidad de pro
ducción

Más los casi 600 millones de dólares
que se invirtieron en la compra de las
acciones que el gobierno de México no
poseía en Deer Park

Más los entre 16 y 17 mil millones de
dólares que costó la construcción de la
refinería de Dos Bocas que hasta ahora
todavía no ha podido refinar un barril
de crudo

Las palabras del presidente lope

zobrador y sus decisiones en el sector
energético dejan clara la ruta que está
siguiendo

Sin embargo es posible que Pemex
deje de exportar petróleo tal y como lo
informaron Reuters y Bloomberg

Para el experto en energía Gonzalo
Monroy es muy posible que esta anti
cipación de menos exportaciones solo
sea una llamarada de petate

Por qué Porque explica cada vez
que el Sistema Nacional de Refinación
llega o se acerca al 1 millón de barri
les diarios de petróleo de proceso de
crudo revienta y regresa a sus niveles
de menos de 800 mil barriles diarios

de petróleo Monroy apunta que esta
noticia originalmente se genera en un
pedimento de Pemex Transformación In
dustrial ó Pemex TRI a Petróleos Mexica
nos Internacional PMI la encargada de
vender o comprar petróleo o derivados
en el extranjero para que le manden
más petróleo al SNR lo que implicaría
un volumen de 400 mil barriles diarios de
petróleo menos de exportaciones

El experto reitera que cada vez que
el Sistema Nacional de Refinación llega
o se acerca al 1 millón de barriles dia

rios de petróleo de proceso de crudo
revienta

Es muy posible que esta anticipación
de menos exportaciones solo sea una
llamarada de petate insiste

Lo más probable es que en una sema
nas se vuelva a caer el SNR y el pedimen
to quede sin efecto pronostica

Descarta también que el mayor volu
men de petróleo que se está requiriendo
sea para la refinería de Dos Bocas Si
todo sale bien su construcción terminará
en diciembre de este año 2024 y enton
ces iniciarán pruebas

El especialista en materia energética
Carlos Flores considera que de con
firmarse la noticia sería una decisión
equivocada por partida doble

Porque los precios del barril de crudo
en el mercado internacional están por
encima de los 80 dólares y suspender
las exportaciones implicaría para Pemex
dejar de percibir los ingresos respectivos
Sería muy alto el costo de oportunidad

Pemex no sólo dejaría de ganar di
nero sino que adicionalmente perde
ría porque a la fecha Pemex pierde por
cada barril de petróleo que refina

Flores opina que la justificación para
una decisión como esta no es técnica
financiera o económica Es una decisión

exclusivamente política Hasta ahí las
opiniones de especialistas

Veremos si se confirma o no la noti
cia de que México dejará de exportar
petróleo

Por lo pronto hay muchas preguntas
que merecerían una respuesta antes de
que se concrete la intención de dejar
de exportar petróleo para producir ga
solinas

Todo indica que todavía no estamos
listos para dejar de vender naranjas y
dejar de comprar jugo Al tiempo
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Tarjeta de Stori la más cara con CAT de 152 Banor
te plástico en 149 6 y Banamex otro en 133
De cara a la Convención Bancaria que re
gresará a Acapulco el 18 y 19 de abril en los
próximos días se hablará mucho de ese im
portante ámbito agrupado en la ABM que
preside Julio Carranza

Con las elecciones y la incertidumbre
se sabe que no será un año sencillo De he
cho el ritmo de crédito inició el año muy
flojo

Pese a ello la rentabilidad de la banca no
ha disminuido con un crecimiento del 12 en

2023 máxime el empujón de las altas tasas
Además si bien el financiamiento em

presarial se muestra conservador no es el
caso del crédito al consumo con las tarje
tas como pistón máxime la guerra con la
presencia de las fintech

Se conoce de la baja penetración finan
ciera del país Millones de personas recién
comienzan a manejar un plástico con el
riesgo inherente

Claro que frente al crecimiento de la mo
ra tanto ñntechs como bancos manejan ré
ditos sumamente altos que hacen maneja
bles los incumplimientos

Por ejemplo la argentina Ualá que lleva
Pierpaolo Barbieri y que compró Banco ABC
trae un Costo Anual Total CAT en su tarje
ta del 90 7 Es una locura pero Rappi de
Iván Cadavid lo supera con 108 y por si
fuera poco Stori de Marlene Garayzar llega
al 152

Según especialistas dicha soñpo es la
más alta del mercado pero no se crea que
los bancos se quedan atrás

Como se conoce estos manejan distintos
plásticos en función del segmento y el ries
go que supone Ahí Banorte que dirige Mar
cos Ramírez se acerca a Stori con sus tarje
tas Ke buena con un CAT de 149 6 Tar
jeta 40 en 148 5 y la Clásica en 126 7

En esos niveles también Citibanamex de
Manuel Romo es oneroso con su Clásica

que trae un CAT de 133 Teletón 125 7 y
The Home Depot con 123 3

La más cara de BBVA que dirige Eduardo
Osuna es la Crea con un CAT de 118 8 en
línea con la Costco de Citibanamex en
109 y la ATT de Banorte con 104

Dichos financiamientos se antojan im
pagables y para muchos clientes especial
mente si no cuentan con una cultura finan

ciera se erigen como una auténtica trampa
Así que alto riego

COFEPRIS A DICIEMBRE 4 882
TRÁMITES DE MEDICINAS EN ESPERA
Le platicaba de la preocupación en la AMIIF
que dirige Larry Rubín en torno a Cofepris
Urge en el próximo sexenio fortalecer el
presupuesto de esa dependencia que lleva
Alejandro Svarch a fin de mejorar su efi
ciencia Hay un rezago en la aprobación de
nuevas moléculas con trámites que pueden
prolongarse hasta 4 5 años Ayudaría tam
bién la armonización regulatoria para que
los avales de la FDA en EU y la EMA en Eu
ropa sean considerados El punto es agilizar
la llegada de la innovación A diciembre ha
bía 4 882 trámites sin resolver dentro de los
plazos legales establecidos
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ESCALA A ECONOMIA Y
SADER FRENO DE LICONSA
A COMPRAS DE LECHE
Le daba cuenta de los riesgos que se ciernen
en el ámbito de la leche por el freno a las
compras por parte de Liconsa de Leonel Co
ta Montaño tras privilegiar el producto im
portado La industria ya escaló el expedien
te a Economía de Raquel Buenrostro y esta
misma semana a Sader a cargo de Víctor Vi
llalobos El riesgo son el cierre de carreteras
por productores y derramar el alimento en
espacios públicos Hay amagues

ORTEGA DE CANACINTRA
TRANSGREDIÓ ARTICULO 4
DE LEY DE CÁMARAS
Una corrección La presidenta de Canacin
tra Esperanza Ortega hace proselitismo en
su natal Campeche a favor de su hijo Che
po Ortega quien busca una diputación El
punto es que no es de Morena sino del PRI
Como quiera la dirigente viola sus estatu
tos y la Ley de Cámaras Puntualmente es
el artículo 4 la actividad de las cámaras y
sus confederaciones será la propia de su
objeto no tendrán fines de lucro y se abs
tendrán de realizar actividades religiosas o
partidistas

paguilar dd
albertoaguilar S dondinero mx
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El camino de Trump a la Casa Blanca

Las elecciones de Estados Unidos se realizarán el
martes 5 de noviembre

Aún hay un largo camino por recorrer y mu
chas cosas pueden ocurrir

Pero si las elecciones se hicieran el día de hoy lo
más probable es que Donald Trump las ganara y que
el próximo 20 de enero de 2025 tomara posesión de
nuevo como presidente de Estados Unidos

Ese hecho tiene profundas implicaciones para
México

Pero permítame mostrar porqué el escenario más
probable hoy es el triunfo de Trump

La democracia electoral en Estados Unidos es sui
géneris

Lo singular de ese sistema es que el candidato que
obtiene la Presidencia de la República no necesaria
mente es el que gana más votos de los ciudadanos
sino el que obtiene más Votos electorales

Cada estado da un cierto número de votos elec

torales que son lo que se suman para determinar al
triunfador de la elección

Le pongo un par de ejemplos emblemáticos de
triunfos que ocurrieron a pesar de perder la elec
ción popular

En la elección de 2016 Hillary Clinton obtuvo 65
millones 853 mil votos mientras que Donald Trump
recibió 62 millones 984 mil votos Hillary ganó la
votación popular por 2 millones 869 mil votos pero
Trump ganó la elección legal al obtener 304 votos
electorales frente a 227 de Hillary

En la elección del año 2000 Al Gore obtuvo 50
millones 999 mil votos mientras que George W
Bush recibió 50 millones 456 mil votos Gore ganó
por 543 mil votos

Pero en votos electorales Bush aventajó a Gore
por 271 contra 266 votos gracias al controvertido
resultado de Florida

La historia electoral reciente de Estados Unidos

muestra que la ventaja en los votos electorales puede
surgir de 7 estados los llamados estados bisagra
Arizona Georgia Michigan Carolina del Norte
Nevada Pennsylvania y Wisconsin

Por eso resulta tan relevante el seguimiento de las
intenciones de voto en esos estados

Ayer The Wall Street Journal presentó su encuesta
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más reciente respecto a esos estados
El resultado es que Trump aventaja a Biden en

seis de ellos mientras que en Wisconsin hay un
empate

Un análisis más minucioso de la encuesta mues
tra que la desventaja de Biden deriva de la pérdida
que ha tenido en segmentos del electorado que lo
favorecieron en 2020

En ese año Biden obtuvo el 46 por ciento de los
votos de los hombres mientras que ahora la intención
de voto del género masculino por Biden es apenas
del 37 por ciento

En el año 2020 a nivel nacional Biden obtuvo el
91 por ciento de los votos de los ciudadanos de raza
negra mientras que el estudio reciente indica que ese
porcentaje hoy es del 68 por ciento

Entre los latinos el resultado de 2020 fue de 63
por ciento favorable a Biden mientras que ahora llega
solo al 45 por ciento

En el caso de los jóvenes hace cuatro años Biden
superó a Trump por una diferencia de 25 puntos
Actualmente si bien sigue manteniendo una ventaja
ésta se ha reducido a 10 puntos

Esto quiere decir que los pilares de apoyo a Biden
se han ido erosionando lo que permite que las sim
patías hacia Trump se fortalezcan

Como le comenté al principio de este texto aún fal
tan muchos meses y demasiadas cosas pueden pasar

Sin embargo para México el escenario base hoy
debería ser el del triunfo de Trump

Como para recordarnos lo que debemos esperar
con él hace un par de días reiteró su afirmación de
que los migrantes no son humanos sino animales

Puede uno pensar que se trata de retórica para
consumo de sus bases más radicales pero ese será el
tono de la campaña y quizás de sus políticas

Respecto a adoptar un nuevo aliento proteccio
nista que afecte a la relación económica con México
más que a temas arancelarios apunte a que buscará
frenar de una u otra forma la llegada de inversiones
chinas a México que son una de las fuerzas funda
mentales del nearshoring

Todavía hay mucho que decir a este respecto mu
cho y muy relevante regresaremos al tema próxima
mente
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Iberdrola el anzuelo
a Sheinbaum o Xóchitl
Yorio no va a la 87
Convención Bancaria
La disputa sexenal con Iberdrola terminó cuando el Presi
dente decidió comprar las 13 plantas a la compañía españo
la Ahí terminó la rencilla La adquisición se hizo utilizando
banca comercial y la de desarrollo Para la firma española
al final fue un buen acuerdo mantiene la relación con el
gobierno mexicano recibe la friolera de 6 500 millones de
dólares por plantas de ciclo combinado y con ese dinero
puede apostar a energías renovables No les fue mal

Por eso el director de Iberdrola en México Enrique
Alba lanza el anzuelo al nuevo gobierno de México vaya
a ser el de Claudia Sheinbaum Morena PT Verde o el de
Xóchitl Gálvez PAN PRD PRI de volver a invertir fuerte
en México En una entrevista con Karina Suárez para El
País el director de Iberdrola México anuncia que nuestro
país vuelve a estar considerado como un destino de la in
versión de Iberdrola

Claro que la inversión de inicio para México va a ser mo
desta de 1 300 millones de dólares frente a lo que se había
dicho que se iba a reinvertir y donde se habló hasta de rein
vertir en México los 6 500 millones de dólares recibidos por
el gobierno mexicano al comprarles sus 13 plantas

Aun así es una buena señal La inversión de 1 300 mi
llones de dólares es de inicio pero Enrique Alba hace la
aclaración dependerá del clima de inversión del nuevo go
bierno de los permisos que estuvieron detenidos en esta
administración

El plan de inversión global de Iberdrola es enorme de
41 mil millones de euros y apenas 3 0 se destina para
México El 24 va para Reino Unido y el 15 para España A
Iberdrola con todo y los traspiés del gobierno obradorista
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no le fue nada mal al vender sus plantas de ciclo combina
do de las cuales por cierto ya quería salirse
YORIO PERMANECERÁ EN WASHINGTON FMI BM
Se lo adelantamos Gabriel Yorio el subsecretario de
Hacienda no podrá estar en la 87 Convención Bancaria
El viernes 19 de abril Yorio seguirá en Washington en la
reunión de primavera del FMI y el Banco Mundial Quien
sí se regresa de Washington es el secretario de Hacienda
Rogelio Ramírez de la O para estar en la cita de Acapulco
con los banqueros y el presidente López Obrador Ade
más en el día donde se presentan las candidatas y el can
didato presidencial

Yorio se quedará el último día de la Reunión de Prima
vera del FMI Banco Mundial en Washington resguardando
la agenda hacendaría

A Yorio le hubiera gustado estar en la Convención Ban
caria Creemos que sí Ha estado muy activo en varios foros
empresariales y el de la Convención Bancaria era el foro
clave sobre todo si son ciertas las informaciones de que
buscaría ser el próximo secretario de Hacienda

A Yorio lo han pensado como nuevo director de Pemex
sobre todo para arreglar el desastre convertida en la pe

trolera más endeudada del mundo e incapaz de obtener
flujos operativos Ya veremos el desenlace de Gabriel Yorio
quien sin duda tiene capacidad como lo ha mostrado
pero al estar en tantos foros quizá le sucedió como la fa
mosa frase atribuida al exlíder de la CTM Fidel Velázquez
en política quien se mueve no sale en la foto
NAPOLEÓN DE GMÉXICO A PEÑOLES
EN TIEMPOS ELECTORALES

Le tocó el turno a Grupo Peñoles presidido por Alejandro
Bailléres quien fue demandado por EU en el Mecanismo
Laboral de Respuesta Rápida De hecho el gobierno mexi
cano tendrá 10 días para aceptar e iniciar la investigación
en la minera Tizapa La acusación sindical es la existencia
de despidos no justificados en represalia por la actividad
empresarial de algunos trabajadores

Lo mismo le sucedió a Grupo México de Germán
Larrea en la mina San Martín de Zacatecas El líder sin
dical y senador por Morena Napoleón Gómez Urrutia
solicitó al gobierno estadunidense el Mecanismo Laboral
de Respuesta Rápida Y lo vuelve a solicitar ahora con el
grupo de Bailléres Napoleón está muy activo en tiempos
electorales
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AUTORIDADES VAN
TRAS CORPORACIÓN

TAPATÍA DE
TELEVISIÓN
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N GRUPO DE inversionistas denunció en la Co

U misión Nacional BancariaydeValores CNBV
a Corporación Tapatía de Televisión CTT su
filial SSL Digital SA de CV y el Fideicomiso de
administración y pago F 10549

También a los hermanos Serna Barrera y a
Ricardo Ordoñana Ripoll y William Antonio Narchi Karam
porla posiblecomisióndedelitosbursátilesyla probable
práctica de conductas ligadas al lavada de dinero

La denuncia se da como respuesta al reporte del cuar
to trimestre de 2023 enviado por CTT y SSL Digital a la
Bolsa Mexicana de Valores BMV que preside Marcos
Martínez Gavica

Y es que se encendieran las alarmas entre los inver
sionistas debido a su pobre solvencia financiera que
amenaza con desencadenar un posible impago de deudas
y el colapso de sus operaciones

CTT es la antigua retransmisora del Canal 8de Guada
lajara que dirige Alejandro Serna Barrera
Consejo está conformado por sus

dario radiodifusor Clemente

Bernardo Gómezy Alfonso de
Angoitia a través de Televimex su único cliente

Desde entonces su filial SSL Digital SA de CV dirigida
por Narchi Karam ha fungido como la principal fuente de
repago de la deuda y los cupones

Sin embargo esta empresa de igual manera enfrenta
serios desafíos financieros así lo refiere el último informe

de la calificadora PCR Verum que preside Ignacio Núñez
Anta

Ratifica la nota de la televisora en

C M e con Observación Nega
tiva y advierte que la principal
pagadora disminuyó sus in
gresos hasta 22 tras perder
proyectos publicitariosy ha
berlescanceladocontratos

El problema no acaba
ahí sume el juicio fiscal que
enfrenta con la Secretaría de

Finanzas de la CDMX a cargo
de Luz Elena González luego
de que en una Auditoría se encontró

irregularidades
Fue en el ejercicio fiscal de 2009 y que po

dría representarle a los Serna Barrera entre impuestos
omitidos de ISR IVAy multas el desembolso de unos 38
millones de pesos

Para rematar lasdificultadesqueenfrenta laempresa
para cumplircon sus compromisosfinancierosy mantener
su operatividad hay que agregarle el incumplimiento de
un contrato con Unifin

Además de una renegociación de la deuda en la que
se otorgó un plazo adicional para el pago en 2027 apunte
una disputa con su proveedor Impaktate de Espacios con
Creatividad por un monto cercano al millón de pesos
más una demanda laboral interpuesta por un empleado

Según la denuncia los hermanosesta
rían vinculados además a Dermis
Stevens atravésdelacompañía
SecureWitness de México que
le vende cámaras de video

vigilancia a las alcaldías de
la CDMX

Deacuerdocon la prensa
es investigado porla Fisca
lía General de la República
que comanda Alejandro Gertz
Manera porirregularidadesen
la asignación de contratos

El espacio de maniobra se le acorta al
conglomerado de empresas de la familia Serna
que han cambiado de la BMV a la Bolsa Institucional de
Valores la de Santiago Urquiza y que dirige María Ariza

También hasta de calificadora de riesgo crediticio
por lo que lo que los sabuesos de Jesús de la Fuente en
la CNBV siguen muy de cerca el caso los movimientos
de los Serna de Ordoñana y de Narchi

El objetivo proteger los intere
ses de los inversionistas y el

mercado en general

EFECTIVAMENTE
AMÉRICA MÓVIL pre
sentó una demanda

contra Altán Redes por
prácticas monopólicas
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ante el Instituto Federal de Telecomunicaciones que
preside Javier Juárez Mojica Las huestes de Carlos Slim
y suyerno Daniel Hajj acusan básicamente al operador
de la red compartida de vendercapacidad a terceros por
debajo del precio de mercado algo que no puede hacer
sus competidores porque no tienen el subsidio que el
Estado da a la firma que dirige Carlos Lerma Yesque no
olvide que Altán ya es una empresa mayoritariamente
estatal la controlan Nafin Bancomext que comanda
Luis Antonio Ramírezy Banobrasque comanda Jorge
Mendoza Sánchez Se estima que por la enajenación
déla banda de 700 megahertzy la explotación de torres
y demás infraestructura pasiva desplegada con presu
puesto de la CFE de Manuel Bartlett Altán ha obtenido
subsidio gubernamental por la friolera de 51 mil 391
millones de pesos desde 2018 Esto es lo que denunció
Telcel y es secundado por AT T que encabeza Mónica
Aspe yTelefónica Movistar que maneja Camilo Aya

A PROPÓSITO DE demandas la
que le metió SAT Aero Holdings
deFélixSánchezpor837m
llonesdedólaresa la nueva

Mexicana de Aviación en

Nueva York no Texas va
serun verdadero dolorde

cabeza para la 4T y para i
quien vaya encabezar la 1
Presidencia en el próximo
gobierno Sí hay elementos
para procedery la megademanda
es el último eslabón de una cadena de yerros
que cometió el general RenéTrujillo De hecho le costó
el puesto de director del Grupo Aeroportuario Ferroviario
de Servicios Auxiliaresy Conexos Olmeca Maya Mexica
Fue cesado en diciembre pasado por los problemas que
desde entonces ya se tenían con el brókerde Sánchez
para conseguir los 10 aviones de Boeing Su lugar lo
ocupó el general José Gerardo Vega a quien le tocará
enfrentar ese entuerto El gran error de Trujillo fue re
nunciar a la jurisdicción de México y no cuidar el velo
corporativo de la empresa Se imagina que la Corte de
Nueva York llame a declarar a un alto directivo y más
aún quesea militar

JUAN CARLOS GUERRERO

Fausto cesado en octubre
pasado como Abogado

taneaGriselGaleano porlavado
de dinero y por fraude fiscal ante la
Fiscalía General de la República de Alejandro Gertz
Mañero le abrirá otro frente de batalla al rector Ricardo
Villanueva Lomelí Y es que generó mucha molestia en
la Suprema Corte de Justicia de la Nación que encabeza
Norma Piña por sus abusosycharoleo cuando se des
empeñaba como abogado de la UdeG Ya hasta le dicen
el jarrita chino porque nadie sabeya qué hacercon él

JUSTO AYER MISMO el Juez Segundo especializado en
materia concursal Saúl Martínez Lira admitió la solicitud
de concurso mercantil de La Europea Antes de que se
cruzaran las vacaciones de Semana Santa dicho togado
había desechado la petición La admisión otorga medidas
para protegerá la famosa cadena de José Ramón Ruiz
dedemandasdesusbancosacree

dores Yesquealmenosdos Bx
de Antonio del Valle Ruiz y
Santander que capitanea
Felipe García Asencio ya
habían iniciado procedi
mientos de embargo Al
primero le deben cerca
de 200 millones de pesos
yalsegundoalrededorde50
millones La defensay proceso
concursal de La Europea la en
cabeza el bufete Del Castillo y Castro
Abogados que lidera Fernando del Castillo
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Información vs ego
A raíz de las monumentales pifias de Citibank y la CMIC
encabezados respectivamente por Manuel Romo y Luis
Méndez aunque el responsable fue su antecesor Francisco
Solares el Padre del Análisis Superior se ha dado a la tarea
de observar lo que han hecho otros que desean que las can
didatas presidenciales asistan a sus eventos

La pregunta de fondo es estos representantes de la ini
ciativa privada quieren conocer las propuestas de quienes
aspiran a gobernar el país o realizar una pasarela buena para
sus egos A juzgar por la reacción del que alguna vez fuera el
principal banco del país y de la CMIC pesa más darle realce a
su evento que lo que tengan que decirlos candidatos Algunos
otros grupos como la Coparmex presidida por José Medina
Mora han tenido cuidado en conocer el mensaje de los aspi
rantes presidenciales sin que su ausencia se convierta en un
motivo para que sean agredidas con abucheos

Han entendido claramente algunos principios el primero
tiene que ver con la buena educación y los modales con quie
nes hoy por hoy son las principales figuras políticas del país
pero que más allá son invitados a sus foros Es muy tóxico
tratar mal a un invitado que cancela una invitación

El segundo punto es que los accionistas de los bancos o
grupos de la iniciativa privada no son instituciones políticas
Están integrados por personas con diferentes preferencias y
más allá es un error dinamitar una relación con quienes ne
cesariamente tendrán que trabajar si ganan las elecciones

Citi y los operadores en México necesitarán una buena re
lación con quienes estén en el gobierno para facilitar las OPI
que según su CEO mundial Jane Fraser está programada
para 2025 Los constructores dependen mucho de una bue
na relación con el gobierno De nada sirve abuchear a una
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candidata cuando se van a agachar para ver si recuperan los
contratos para el mantenimiento de carreteras

Otros tienen claro que más allá de las pasarelas de ego
es mucho más útil hacer eventos en los que sus clientes y ac
cionistas puedan conocer las propuestas de quienes esperan
ganarlas elecciones del 2 de junio

Banorte dirigido por Marcos Ramírez utilizó su muy
prestigiado Norte Económico para hacer una conversación
con los representantes de los partidos políticos Estuvieron
Enrique de la Madrid en representación de la alianza que
apoya a Xóchitl Gálvez por parte de Sigamos Haciendo
Historia estuvo Altagracia Gómez Sierra y por Movimiento
Ciudadano su asesora económica Aura Martínez Quienes
siguieron este esfuerzo coordinado por el economista en jefe
de Banorte Alejandro Padilla tienen la oportunidad de ver
qué piensa el equipo de cada uno de los contendientes a la
Presidencia Parece que en la institución que encabeza Carlos
Hank González fueron mucho más inteligentes en cuanto a
conocer las propuestas de los candidatos sin generar tensión
con ninguno

Lo que tendrán que preguntarse seriamente bancos y gru
pos de la iniciativa privada es cómo manejarán la presencia
de Jorge Álvarez Máynez Alguien que está coordinando la
visita de los tres candidatos dejó la siguiente pregunta al PAS
Qué hacer con el candidato de Movimiento Ciudadano A

menos de 60 días para la elección ninguna encuesta le da
posibilidad de ganar así que es más relevante lo que tengan
que decir Sheinbaum y la abanderada del PAN PRD y PRI

REMATE REVIVIDO

Interesante la operación que hizo Grupo Televisa presidido
por EmilioAzcárraga al comprar la participación de AT T en
Sky México Había quienes anticipados como siempre llega
ron a decir que esta manera de televisión de paga había tocado
su fin sin embargo otros como el Padre delAnálisis Superior
consideraban que lo que vendría sería una adecuación bajo el
principio de que lo que no evoluciona se extingue

Hace unos días anunciaron que entraban al servicio de
internet con una oferta que viene a complementar sus servi
cios y ahora no sólo hacen la adquisición sino que nombran
como director general ejecutivo a Francisco Valim quien
seguirá al frente de las operaciones de cable de la compañía
REMATE COMPLICADO

Raquel Buenrostro no sólo es la funcionarla más cool de
esta administración sino que es la más canchera Su posi
ción en los temas complicados del T MEC ha sido evitar que
los asuntos estallen durante su gestión como secretaria de
Economía cediendo un poco aquí y allá pero sin cambiar la
posición fundamental del gobierno mexicano

Sin embargo prácticamente no pasa semana sin que tenga
que enfrentar un nuevo embate en su portería El Mecanismo
de Respuesta Rápida en temas laborales había venido fun
cionando muy bien hasta que el gobierno mexicano negó la
solicitud laboral de los trabajadores de una mina de Peñoles
lo que despertó una fuerte reacción de la ministra de Comer
cio de EU Katherine Tai
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HSBC México está afianzando su crecimiento
Tras años de revisión exhaustiva de la relación

con cada cliente y de su portafolio integral en la
que perdió cerca de dos millones de clientes hoy
tiene más de 6 5 millones activos y en expansión

Jorge Arce CEO de HSBC México prevé que
la etapa de expansión del grupo está comenzan
do con paso firme sobre todo porque en 2023
siguiendo la directriz del grupo HSBC Pie adop
tó las reglas de IFRS 7 que incorporan criterios
más rígidos para la estimación y reconocimiento
de riesgos y constitución y ejecución de reservas

El grupo tiene tres grandes focos La banca
minorista donde se ha alzado con el cuarto lu
gar en emisión de tarjetas de crédito y débito
con uno de los portafolios más completos al te
ner emitidos dos millones 178 mil plásticos con
alto relacionamiento

BBVA es el primero con 8 7 millones de plás
ticos emitidos Citibanamex con 8 3 millones
Santander con 3 9 millones Banorte con 2 1
millones y Scotia con 451 mil no incluyo NU
México que reporta 5 5 millones de plásticos
porque no comparan ni con monto ni con ope
ratividad más cuando por ejemplo HSBC fue
el primer banco en facilitar el onbording digital
con cuentas N4 esto es sin límite de saldo

El cambio en la interacción con el cliente ha
sido la clave convertirse en un socio dinámico
para las empresas ofrecer mayorvalor agregado
y servicios diversificados a las personas conso
lidar nuevas sociedades como la de Kavak para
expandir el portafolio de préstamos automotri
ces y con VIVA para viajes

De acuerdo con el reporte global México re
presenta poco más de tres millones de dólares

trimestrales en ingresos de clientes personas fí
sicas es el número uno en el mercado de trade
finance con la asociación con Multired tiene
una mayor penetración regional en las propues
tas de pagos y adquisición de merchants en el
negocio de adquirencia

Amplió la colocación hipotecaria y modificó
la oferta de productos con perspectiva de géne
ro para eliminar el rosa y transformarlo en un
ecosistema para apoyar el crecimiento de mu
jeres empresarias El crecimiento de activos es
de 12 y su participación de mercado hoy ronda
ocho por ciento

Arce coincide con el consenso de que México
está en un buen momento de expansión eco
nómica estabilidad macro y perspectiva en su
objetivo está aprovechar la capacidad que tiene
HSBC Pie a nivel global para potenciar el servi
cio a los clientes globales que están decidiendo
trasladar su operación a México o a quienes la
han expandido porque son el número uno en
soporte de operaciones de comercio exterior

Cerca de 3 mil millones de dólares de la opera
ción que se reporta globalmente en el grupo pro
viene de México y la cifra se expande de manera
sólida por año como ocurre con el crecimiento
del negocio de banca privada donde 51 procede
de referralsy son junto con Hong Kong las filiales
de mayor expansión para el grupo global

Qué los hace más sólidos en un entorno
donde las fintechs entran agresivamente al mer
cado de transferencias internacionales Contro
les y conocimiento estricto del cliente Afirma
categórico Arce y mire en estos tiempos es un
valor agregado de alto grado de inversión para
el sistema financiero global
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DE FONDOS A FONDO

#AMIA Una ruptura sin precedentes en el siste
ma empresarial mexicano está por comenzar La
renuncia de José Zozaya como presidente de la
Asociación Mexicana de la Industria Automotriz

parece que fue la gota que derramó el vaso de
agua de quienes han buscado fortalecer a laAMIA
como una entidad de representación gremial

Desde la negociación de las ROA en el seno
del T MEC se hizo evidente que cuando se per
siguen intereses de una empresa determinada
en la representación gremial y no se tiene un
frente común nada avanza más que la separa
ción de quien no comparte intereses de indus
tria Lamentable

El cisma podría afectar a la misma Conca
min cuya presidencia recién asumió Alejandro
Malagón pues la AMIA con 22 integrantes ha
visto integrarse dos nuevas asociaciones auto
motrices sin visión de industria

Además han sido incapaces de convenir
una propuesta de movilidad automotriz única
que incluya todas las tecnologías dado que la
industria se encuentra en plena transformación
a nivel global
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USTR inicia otro MLRR
ahora en Peñoles

En la mayoría de los casos México ha fallado
en contra de las empresas

La Oficina de Representación Comercial de Estados Unidos
USTR inició el vigésimo segundo Mecanismo Laboral de
Respuesta Rápida desde que entró en vigor el T MEC y el
cuarto en este año Se trata de la empresa minera Tizapa
de Grupo Peñoles en Zacazonapan Estado de México y es
una denuncia más presentada por el sindicato que enca
beza el aguerrido Napoleón Gómez Urrutia que acusó a
la empresa de intervenir en asuntos sindicales despedir a
trabajadores por su actividad sindical y en pagar bonos sólo
a los miembros o simpatizantes de otro sindicato

Esta misma semana el USTR informó también que había
solicitado un MLRR ante la denuncia de que la empresa Ser
vicios Industriales González de Nuevo León fabricante de
productos de acero estaría violando los derechos de libre
asociación sindical de sus trabajadores

En este caso la denuncia fue presentada por el Sindicato
Nacional de Trabajadores del Ramo de Transporte en Ge
neral Construcción y sus Servicios

Aunque en la mayoría de los casos México ha fallado en
contra de las empresas la secretaria de Economía Raquel
Buenrostro se ha quejado ante Katherine Tai titular del
USTR del elevado número de MLRR

Hay que recordar que hay un
panel arbitral laboral en curso en
el T MEC por el caso de la mina
San Martín de Grupo México en
Zacatecas que se originó porque
México considera que no pro
cede el MLRR solicitado por
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Gómez Urrutia porque es un
caso previo al T MEC

Lo que es un hecho más allá
del fallo del tribunal arbitral que
se espera antes del cierre de este
año es que el tema laboral será
revisado a fondo en la renegociación del T MEC que se rea
lizará en 2026

REDUCIR EXPORTACIONES DE PEMEX
PÉSIMO NEGOCIO
No debe sorprender porque el presidente López Obrador
se ha pronunciado varias veces por una reducción en las
exportaciones de Pemex buscando la soberanía energética
Su argumento es que es un absurdo exportar naranjas para
después importar jugo de naranja

El problema es que reducir la exportación de 450 mil
barriles diarios promedio para destinarlos a Dos Bocas

cuando algún día comience realmente a refinar petró
leo es un pésimo negocio y más en la coyuntura actual
en la que los precios internacionales van al alza y la mezcla
mexicana cerró ayer en 78 54 dpb

Pemex reducirá sus ingresos por exportación con la con
secuente caída en recepción de divisas seguirá importando
gasolina a precios más elevados por el alza en los precios
internacionales y tendrá que vender gasolina en México a
precios subsidiados a través del IEPS porque lo que me
nos quiere López Obrador es un gasollnazo en plenas

campanas
Y en su propuesta energética la candidata oficial

Claudia Sheinbaum propone también un tope en la pro
ducción de Pemex

IED FESTEJAMOS ESTAR EN EL LUGAR 21
La firma de consultaría Kearney publicó su índice de Con
fianza de Inversión Extranjera Directa 2024 festejando que
México regresó al lugar número 21 entre una lista de 25
países El problema es que antes de la 4T México que es
la economía número 12 del mundo estaba en el top 10 y el
lugar 21 no es tan satisfactorio y más si consideramos las
grandes expectativas que genera el nearshoring

Entre los primeros 5 lugares están Estados Unidos Ca
nadá China incluido Hong Kong Reino Unido yAlemania

Hay que precisar que este índice es una encuesta de per
cepción de los inversionistas entrevistados

La secretaria

Raquel
Buenrostro se

ha quejado ante
Katherine Tai del
elevado número
de MLRR
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